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転入者アンケート調査 

 

（１）回収状況 

 最近 5 年間に根室市に転入してきた 20歳から 69歳までの市民を対象として、転入理由や根室市の定

住環境等に対する考え方を把握するために、アンケート調査を行った結果、有効配布数 993票に対して

323 票の回収票を得た。有効回収率は 32.5％であった。 

 回答者の属性をみると、性別構成は男性が 52.6％、女性が 47.4％となっており、年齢構成は、男性

は 50歳代が最も多く、女性は 30歳代が最も多くなっている。 

 

■転入者に関する意識調査の回収状況 

 

 

 

 

 

■回答者の属性 

  

（回答者の性別構成） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（回答者の年齢構成） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

アンケート調査の種類 対象 調査方法
有効配布数
（票）

回収数
（票）

回収率
（％）

転入者アンケート
最近5年間に根室市に転入して
きた20歳～69歳までの市民

郵送配布・郵送回収 993 323 32.5%

男性

52.6%

女性

47.4%

回答者の性別構成

20歳代

18.7%

30歳代

29.7%40歳代

25.5%

50歳代

17.2%

60歳代

4.2%
不明

4.7%

回答者の年齢構成（全体）

20歳代

20.0%

30歳代

22.9%

40歳代

23.5%

50歳代

27.6%

60歳代

5.3%

不明

0.6%

回答者の年齢構成（男性）

20歳代

19.0%

30歳代

39.9%

40歳代

30.1%

50歳代

7.2%

60歳代

3.3%
不明

0.7%

回答者の年齢構成（女性）

件数 構成比
男性 170 52.6%
女性 153 47.4%
不明 0 0.0%
計 323 100.0%

件数 構成比 件数 構成比 件数 構成比
20歳代 34 20.0% 29 19.0% 63 18.7%
30歳代 39 22.9% 61 39.9% 100 29.7%
40歳代 40 23.5% 46 30.1% 86 25.5%
50歳代 47 27.6% 11 7.2% 58 17.2%
60歳代 9 5.3% 5 3.3% 14 4.2%
不明 1 0.6% 1 0.7% 16 4.7%
計 170 100.0% 153 100.0% 337 100.0%

男性 女性 計
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（２）集計結果 

 

①職業別構成 

  回答者の職業は、男性では「公務員・教員・団体職員」が最も多く 68.2％を占め、次いで「商業・

金融・サービス業」が 14.1％となっている。女性では「主婦」が最も多く、48.4％を占め、次いで「パ

ート・アルバイト」、「公務員・教員・団体職員」となっている。 

  20 歳代女性についてみると、「公務員・教員・団体職員」が最も多く、次いで「主婦」、「パート・

アルバイト」となっている。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（20歳代女性） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

農業・林業

1.2%

漁業

1.2%

製造業・建

設業
2.9%

商業・金

融・サービ

ス業

14.1%

公務員・教

育・団体職

員

68.2%

パート・ア

ルバイト
3.5%

無職

5.3%

その他

2.9%
不明

0.6%

回答者の職業別構成（男性）

農業・林業

1.3%

漁業

0.7%
製造業・建

設業
3.3%

商業・金

融・サービ

ス業

8.5%公務員・教

育・団体職

員

15.0%

パート・ア

ルバイト
17.0%

主婦（専

業）
48.4%

無職

2.6%

その他

2.0%

不明

1.3%

回答者の職業別構成（女性）

農業・林業

1.2%
漁業

0.9%
製造業・建

設業
3.1%商業・金

融・サービ

ス業

11.5%

公務員・教

育・団体職

員

43.0%

パート・ア

ルバイト
9.9%

主婦（専

業）
22.9%

無職

4.0%

その他

2.5%

不明

0.9%

回答者の職業別構成（全体）

製造業・建

設業
3.4%

商業・金

融・サービ

ス業

13.8%

公務員・教

育・団体職

員

31.0%

パート・ア

ルバイト
20.7%

主婦（専

業）
27.6%

無職

3.4%

回答者の職業別構成（20歳代女性(n=29)）
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②世帯構成 

転入者の世帯構成をみると、全体では「1 人世帯」が最も多く、次いで、「夫婦と子ども世帯」とな

っている。性別でみると、男性では単身赴任者を中心に「1 人世帯」が最も多く、51.8％を占め、次

いで、「夫婦のみ」、「夫婦と子ども」となっている。女性では「夫婦と子ども」あるいは「夫婦のみ」

というように男性とは異なり、家族での転入者が多くなっている。 

  20 歳代の女性についてみると、「夫婦と子ども」が最も多く、次いで「1 人世帯」となっている。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（20歳代女性） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

③転入前の居住地 

根室市に転入する前の住所をみると、男女とも約 8 割が道内であり、ともに札幌市が約 2 割、釧路

市が 1 割強となっている。 

 

 

 

  

一人世帯

51.8%

夫婦のみ

20.6%

夫婦と子

ども
20.0%

ひとり親と

子ども
1.2%

夫婦と親

と子ども

（三世代同

居）

0.6%

その他

4.1%

回答者の家族構成（男性）

一人世帯

13.7%

夫婦のみ

31.4%夫婦と子

ども
40.5%

ひとり親と

子ども
1.3%

夫婦と親

と子ども

（三世代同

居）

2.6%
その他

8.5%

不明

2.0%

回答者の家族構成（女性）

一人世帯

33.7%

夫婦のみ

25.7%

夫婦と子

ども
29.7%

ひとり親と

子ども
1.2%

夫婦と親

と子ども

（三世代同

居）

1.5%

その他

6.2%
不明

1.9%

回答者の家族構成（全体）

一人世帯

24.1%

夫婦のみ

13.8%夫婦と子

ども
37.9%

ひとり親と

子ども
6.9%

夫婦と親

と子ども

（三世代同

居）

6.9%

その他

10.3%

回答者の家族構成（20歳代女性（n=29)）
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（転入前居住地） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

④根室市での居住経験（以前に根室市に居住したことがあるか） 

以前にも根室市で居住したことがあるとする転入者の割合は、男女ともに約 3割となっている。20

歳代女性でみると、この割合が高くなり、約半数が根室市で居住したことがあるとしている。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（20歳代女性） 

 

 

 

  

件数 構成比 件数 構成比 件数 構成比
中標津町 10 5.9% 5 3.3% 15 4.6%
別海町 6 3.5% 7 4.6% 13 4.0%
その他根室振興局管内 7 4.1% 7 4.6% 14 4.3%
釧路市 17 10.0% 21 13.7% 38 11.8%
札幌市 33 19.4% 31 20.3% 64 19.8%
その他道内 60 35.3% 51 33.3% 111 34.4%
東京 5 2.9% 3 2.0% 8 2.5%
その他道外 31 18.2% 27 17.6% 58 18.0%
不明 1 0.6% 1 0.7% 2 0.6%

計 170 100.0% 153 100.0% 323 100.0%
道内 133 78.2% 122 79.7% 255 78.9%
道外 36 21.2% 30 19.6% 66 20.4%
不明 1 0.6% 1 0.7% 2 0.6%

男性 女性 計

以前に

根室市

に住ん

でいた

ことが

あった

30.6%

今回、

初めて

根室市

に住む

ことに

なった

67.6%

不明

1.8%

根室市での居住経験（男性）

以前に

根室市

に住ん

でいた

ことが

あった

31.4%

今回、

初めて

根室市

に住む

ことに

なった

66.7%

不明

2.0%

根室市での居住経験（女性）

以前に

根室市

に住ん

でいたこ

とがあっ

た

48.3%

今回、

初めて

根室市

に住む

ことに

なった

51.7%

根室市での居住経験（20歳代女性）

件数 構成比 件数 構成比 件数 構成比
以前に根室市に住んでいたことがあった 52 30.6% 48 31.4% 100 31.0%
今回、初めて根室市に住むことになった 115 67.6% 102 66.7% 217 67.2%
不明 3 1.8% 3 2.0% 6 1.9%

計 170 100.0% 153 100.0% 323 100.0%

男性 女性 計

件数 構成比
以前に根室市に住んでいたことがあった 14 48.3%
今回、初めて根室市に住むことになった 15 51.7%
不明 0 0.0%

計 29 100.0%
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⑤以前に根室市に住んでいた方の転出理由 

  以前に根室市に住んでいたことがあったとする転入者の根室市を転出した理由についてみると、 

男性では転勤が最も多く、次いで、就職、転職となっている。 

女性では転勤、進学が多くなっており、20歳代女性でみると進学が 71.4％と最も多くなっている。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

以前に就職、転職で根室市を転出した際に根室市内で職を探したかどうかについてみると、男女と

もに、「根室市を出たいと思っていたから」と「根室市内で探したが希望する職種がなかったから」

が多くなっている。 

 

就職・転職者の転出理由 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

転勤

40.4%

就職

28.8%

転職

13.5%

進学

9.6%

その他

3.8%
不明

3.8%

以前に根室市で居住していた時の転出理由

（男性n=52）

転勤

35.4%

就職

6.3%

転職

8.3%

進学

35.4%

結婚

4.2%

離婚

2.1%
不明

8.3%

以前に根室市で居住していた時の転出理由

（女性n=48）

転勤

7.1% 就職

7.1%

転職

14.3%

進学

71.4%

以前に根室市で居住していた時の転出理由

（20歳代女性n=14）

件数 構成比 件数 構成比 件数 構成比

根室市内で探したが希望する職種がなかったから 7 33.3% 3 42.9% 10 35.7%

根室市内での求人はあったが給与・待遇が期待してい
た水準ではなかったから

2 9.5% 0 0.0% 2 7.1%

家の都合等のため市外で就職することになったから 2 9.5% 0 0.0% 2 7.1%

根室市を出たいと思っていたから 8 38.1% 4 57.1% 12 42.9%

その他 2 9.5% 0 0.0% 2 7.1%

計 21 100.0% 7 100.0% 28 100.0%

男性 女性 計



転入者アンケート調査 

6 

 

⑥根室市に転入してきたきっかけ 

  最近 5年間の間での根室市への転入者のきっかけをみると、男性の 70.6％が、女性の 59.5％が転

勤で、最も多くなっている。これに次いで、男性では就職が 11.8％、女性では結婚が 13.1％となっ

ている。 

  以前に根室市で居住していた転入者と初めて根室市で居住する転入者の別でみると、根室市での居

住経験のない転入者の 78.3％が転勤となっている。これに対して、以前に根室市で居住していた転入

者は、転勤が最も多いものの 37.0％にとどまっており、これに次いで、親や子ども等との同居・近居、

就職となっており、根室市出身者が比較的多く戻ってきている状況が把握される。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

70.6%

11.8%

5.3%

0.6%

1.2%

4.1%

5.3%

1.8%

2.9%

59.5%

8.5%

5.2%

13.1%

2.6%

1.3%

6.5%

3.3%

4.6%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

転勤

就職

転職

進学

結婚

離婚

親の介護

親や子ども等との同居・近居

親や子ども等との別居・独立

健康上の理由（病気の治療など）

その他

転入きっかけ（性別）

男性

女性

37.0%

15.0%

9.0%

7.0%

5.0%

9.0%

16.0%

7.0%

5.0%

78.3%

8.3%

3.7%

6.0%

0.5%

1.4%

0.5%

3.2%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

転勤

就職

転職

進学

結婚

離婚

親の介護

親や子ども等との同居・近居

親や子ども等との別居・独立

健康上の理由（病気の治療など）

その他

転入きっかけ（根室市での居住経験有無別）

根室居住経験有

根室居住経験無
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さらに、以前に根室市から転出したきっかけ別に今回の転入きっかけをみると、以前に転勤で転出

した人のほとんどは、再び根室市に転勤で戻ってきている（全転入者数の 1 割程度）。以前に就職で

転出した人たちの 1/3が再就職で、以前に転職で転出した人たちの半数近くが再度転職で、以前に進

学で転出した人たちの 3割程度が就職で戻ってきている状況となっている。ただし、サンプル数が少

ないため、傾向としてみるにとどめる。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

86.8%

5.3%

2.6%

5.3%

7.9%

16.7%

33.3%

5.6%

11.1%

16.7%

16.7%

11.1%

11.1%

45.5%

18.2%

36.4%

9.1%

27.3%

9.1%

22.7%

9.1%

13.6%

9.1%

4.5%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

転勤

就職

転職

進学

結婚

離婚

親の介護

親や子ども等との同居・近居

親や子ども等との別居・独立

健康上の理由（病気の治療など）

その他

転入きっかけ（以前に根室市で住んでいた方の以前の転出理由別）

以前転勤で転出

以前就職で転出

以前転職で転出

以前進学で転出

件数 構成比 件数 構成比 件数 構成比 件数 構成比
転勤 33 86.8% 3 16.7% 0 0.0% 0 0.0%
就職 2 5.3% 6 33.3% 0 0.0% 6 27.3%
転職 1 2.6% 1 5.6% 5 45.5% 2 9.1%
進学 0 0.0% 0 0.0% 0 0.0% 0 0.0%
結婚 0 0.0% 2 11.1% 0 0.0% 5 22.7%
離婚 0 0.0% 0 0.0% 2 18.2% 2 9.1%
親の介護　　　 2 5.3% 3 16.7% 0 0.0% 3 13.6%
親や子ども等との同居・近居 3 7.9% 3 16.7% 4 36.4% 0 0.0%
親や子ども等との別居・独立 0 0.0% 0 0.0% 0 0.0% 0 0.0%
健康上の理由（病気の治療など） 0 0.0% 2 11.1% 1 9.1% 2 9.1%
その他 0 0.0% 2 11.1% 0 0.0% 1 4.5%

以前転勤で転出 以前就職で転出 以前転職で転出 以前進学で転出
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  また、20歳代の女性のうち、以前に進学で転出した人が比較的多かった（14 人中 10人）ことから、

進学で転出した 20歳代の女性の転入きっかけをみると、就職もしくは、結婚で戻ってきている人が

多い傾向が伺える。 

 

         以前に進学で転出した 20歳代女性の転入のきっかけ（n=10） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑦転入理由 

  根室市への転入理由を、最大の理由から 3番目の理由まで順位をつけて挙げてもらい、最大の理由

を 3点、2番目の理由を 2点、3番目の理由を 1点として平均得点を算出した。 

  仮に全員が 3番目の理由にある項目を選択した場合には、平均得点が 1点となり、平均得点が 1点

以上の場合には、「最大の理由」あるいは「2番目の理由」に挙げている割合が高いことを示す。 

この結果、転入理由は、男女ともに「就職、転職、転勤のため特に選択の余地はなかった」が最も大

きくなっている。 

  以前に根室市で居住したことがあるかないかの別でみると、初めて根室市で居住することになった

転入者は、「就職、転職、転勤のため特に選択の余地はなかった」が最も大きく、ほとんどの転入者

が最大の理由にあげている状況となっている。これに対して、以前に根室市で居住していたことのあ

る転入者では、根室市出身者の割合が多いことから、「就職、転職、転勤のため特に選択の余地はな

かった」に次いで、「現在の居住地に家族・親戚・知り合い等がいたから」「現在の居住地が自分また

は家族の故郷であり愛着があったから」、「自分や家族の健康上の理由」が多くなっている。 

 

 

 

  

件数 構成比
転勤 0 0.0%
就職 4 40.0%
転職 0 0.0%
進学　　　　　　　　 0 0.0%
結婚 3 30.0%
離婚 1 10.0%
親の介護　　　 1 10.0%
親や子ども等との同居・近居 1 10.0%
親や子ども等との別居・独立 0 0.0%
健康上の理由（病気の治療など） 0 0.0%
その他 1 10.0%
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2.51 

0.02 

0.11 

0.01 

0.06 

0.11 

0.21 

0.16 

0.11 

0.03 

0.07 

0.11 

0.01 

0.05 

0.11 

2.02 

0.40 

0.08 

0.04 

0.02 

0.07 

0.50 

0.22 

0.06 

0.10 

0.01 

0.04 

0.13 

0.01 

0.03 

0.10 

0.00 0.50 1.00 1.50 2.00 2.50 3.00 

就職、転職、転勤のため特に選択の余地はなかった

結婚先の都合のため特に選択の余地はなかった
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⑧転入前、現在の住まいの形態 

  根室市への転入者の転入前後の住まいについてみると、転入者の多くが転勤者であることから、「社

宅・寮・公務員住宅」あるいは「賃貸のアパート・マンション・下宿」が多いが、以前に根室市で居

住していた転入者では、根室市出身者が多くを占めることから現在の住まいは持ち家の一戸建てが最

も多くなっている。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑨根室市の住みやすさについての評価 

  転入者による根室市の住みやすさに対する評価をみると、全体では、「どちらかと言えば住みやす

い」を含めて、「住みよい」という評価が 4割強で、「どちらかと言えば住みにくい」を含めた「住み

にくい」とする評価が、5割強となっており、やや住みにくいとする評価が上回っている。 

性別でみると男性の方が、根室市での居住経験の有無別でみると以前に根室市に住んだことがない

転入者の方が、それぞれ住みやすいとする評価が高くなっている。 

  一方、20歳代女性の評価をみると、根室市に住んだことのない転入者では、どちらかと言えば住み

にくいを含めて 8割が住みにくいとしている。これに対して、以前に根室市に居住していた転入者で

は、どちらかと言えば住みやすいという評価がやや多くなっている。 
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⑩根室市の住みやすいと感じるところ 

  根室市の住みやすいと感じるところについて、最も感じるところから 3番目に感じるところまでの

順位ごとの得点化を行った結果、性別や根室市での居住経験の有無にかかわらず、「自然環境が良い」

が最も得点が高い。これに次いで得点が高くなっているのは、男女ともに「買い物など日常生活が便

利」が、次いで男性では、「通勤・通学が便利」が、女性では、「親や子どもの家が近い」となってい

る。 

一方、根室市内での居住経験がある人とそうでない人の別でみると、「自然環境が良い」に次いで、 

居住経験のない転入者では、「買い物など日常生活が便利」、「通勤・通学が便利」が上位であること

に対し、居住経験のある転入者では、根室出身者が多いことを反映して「親や子どもの家が近い」「友

人・知人が多い」が上位となっている。 

なお、根室市での居住経験のない転入者で買い物や通勤の利便性が住みよさの上位に上がっている

理由としては、街がコンパクトであり、商店やコンビニ等、勤務先が近くにあるという点が評価され

ているものである。 

20歳代の女性に着目してみると、根室市での居住経験のない転入者では、最も得点が高かったのが

「自然環境が良い」であり、次いで、「買い物など日常生活が便利」、「通勤・通学が便利」となって

おり、根室市での居住経験のある転入者では、「親や子どもの家が近い」が最も得点が高く、次いで、

「自然環境が良い」、「友人・知人が多い」の順となっている。 
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⑪根室市の住みにくいと感じるところ 

  次に、住みにくいと感じているところについて平均得点でみると、性別では大きな差がみられてお

らず、男女ともに最も得点が大きかったのは「病院など保健医療体制が整っていない」であり、次い

で、「交通の便が悪い」、「買い物など日常生活が不便」、「住宅価格・家賃が高い」の順となっている。 

根室市での居住経験の有無別でみても、「病院など保健医療体制が整っていない」、「交通の便が悪

い」、「買い物など日常生活が不便」、「住宅価格・家賃が高い」が共に大きくなっているが、居住経験

のある転入者では、さらに「仕事がみつからない」も大きくなっている。 

  20歳代女性についてみると、サンプル数は少ないものの根室市での居住経験の有無によって大きな

差がみられており、根室市での居住経験のある転入者では、「交通の便が悪い」が最も大きく、次い

で、「住宅価格・家賃が高い」となっている。また、「仕事が見つからない」に対する得点の大きさも

根室市での居住経験のない転入者の評価に対して大きな差がみられている。 
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⑫根室市での定住意向 

  今後、根室市で住み続けたいかどうかの意向をみると、性別では大きな差がみられなかったが、根

室市での居住経験の有無別でみると、「条件があえば住み続けたい」及び「住み続けたい」とする転

入者の割合は、根室市出身者が多く含まれる根室市居住経験者で大きく、はじめて居住した転入者で

は転勤者が多いことから「住み続けたいと思わない」が最も多くなっている。 

  なお、20代女性のうち、根室市居住経験者では、「条件があえば住み続けたい」が最も多い。 
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い

35.7%

わからない

7.1%

20歳代女性の根室市での定住意向

（以前に根室市に住んだことがある転入者）

条件が合え

ば住み続け

たい

13.3%

住み続けた

いと思わな

い

80.0%

わからない

6.7%

20歳代女性の根室市での定住意向

（根室市での居住経験のない転入者）
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⑬根室市で住み続けるための条件 

  根室市で住み続けるための条件を、第 1の条件から第 3の条件までの順位をもとに平均得点を求め

た結果、性別では男女ともに「医療・介護・福祉が充実すれば」が最も多く、次いで、「仕事が確保

できれば」、「通学・通院等、移動に関する環境が充実すれば」となっている。特に、女性の医療・介

護・福祉に対する欲求が高い状況が把握される。 

一方、根室市での居住経験の有無別でみると、大きな差が見られ、根室市居住経験者では「仕事が

確保できれば」も最も多くなっている。次いで、「医療・介護・福祉が充実すれば」、「娯楽・余暇等

の環境が充実すれば」となっている。 

20歳代女性における条件も、根室市での居住経験の有無で差が見られ、「仕事が確保できれば」で

大きな差がみられている。 
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（３）意見・提案 

（以前に根室市内に住んでいたことがある方） 

自由意見 

・病院が少なく不便。 

・場所が端なので仕方ないが、どこへ行くにも時間がかかりすぎると思う。 

・良いことは海産物が安くて美味しいこと。 

・スーパーの閉店時間が早い。ローソンがない。 

・水道、灯油等のライフラインのコストが大変高いと感じる。水道は何とかした方が良いの

では？（本州の倍はする）。 

・出産できる病院がないことが残念。現在 1 人目の育児中だが、妊娠中に根室市で検診を受

けることができるが、何かあった時に出産予定の釧路市の病院まで行かなければならない

と思うと第 2子を生むことにためらう。 

・ベビー用品を販売している店が少ないことも残念。 

・使用済みのおむつの無料回収はとても助かる。市の保健師さんも相談に丁寧で、育児はし

やすいと感じている。 

・仕事上は面白いところ（転勤族だから）。 

・医療面、教育面の現状では、家族帯同では厳しい生活環境だと思う。 

・仕事、就職先がない。 

・職場の人間関係がとてもよく、友人にも恵まれている。 

・ただどこに行くにも時間がかかり、店や医療などの選択肢がほとんどなく不便。 

・せめて高速道路の早期完成や特急の開通で遠くに行きやすくなり、自分のかかりたい病院

の選択ができる。 

・アパートの家賃が高い。 

・高齢で仕事が見つからないのが残念。根室市に住んで良かったと思うことは、あまりない。 

自分で事業をやりたくても資本金がなく、転居を考えている。資本金があれば事業を起こ

し従業員を雇い根室市に協力しより良い町、人口が多くなるようにしていきたいと考える。 

・水産業もサケマスの船の水揚げが少ないと聞く。根室市は不安。 

・若い方が移住してくるような活気のある街づくり（農業や漁業の専門学校や教育施設。体

験教室などを創ったり、移住者への特典など）。 

・コンビニ等を増やすのではなく地域の商店や会社が元気になるような街づくり（地元商店

の宣伝、アピール活動に力を入れたり）。 

・空き地や空き家の有効活用（低所得者への貸し出しなど）。 

良かったこと 

・プール、老人福祉センターなど低料金で遊べるところが多い。 

・町がコンパクトで移動時間が短く一回でいろいろ用事が足せる。 

・魚が安くて美味しい。 

残念なこと 

・市立病院の診療科目が充実していない。 

・紳士服、メガネ、家具などの専門店がない。 

・道路の舗装が荒れていたり、歩道のないところがある。 

良かったこと 

・公園・トイレがきれい。 

・病院がきれいになり、駐車場が広くなった。 

・図書館が充実している。 

・魚介や草花鳥で季節を感じながら豊かに暮らせる。 

・暴走族の騒音がなく、パトカー、救急車のサイレンが少なく静か。 

早く産科を開設して安心して産める環境にしてほしい。 

妊婦にやさしい環境を整えて欲しい。 

子供を連れて気軽に遊べる屋内施設を作ってほしい。 

住宅全体が古く家賃も高い。 
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意見・提案 

根室市は漁師で持っている町で漁師の仕事がなくなったらどうなるか？街づくりどころで

はない。住民の多数が「根室市はもうだめだ」と言っている。アンケートのお金をかけるな

ら他のもっと使ってほしい。 

女性が社会復帰しようとしても受け皿の環境が整っていないように感じる。子供(小学校）

を預けるところがなく社会復帰をあきらめた方がたくさんいる。 

また商店での限定品販売の際、開店と同時に売り切れということがよくあり、商習慣として

そういう所なのか？ちょっと悲しい。 

転入して１ヶ月、自分がいた１７年前と明らかに街に活気が無いことにがっかり。知人の紹

介で仕事が見つかったが、だれも知り合いがいない場合はきついと思う。一番気になること

は、病気になった時は大丈夫だろうか？ということ。不安な点はいくつかあるが、死ぬまで

根室市にいると思う。お互い頑張りましょう。 

残念に思うことはたくさんあり、「衣」は服を買いに行く場所がない。「食」は、魚はある

が野菜は高いく安いものは質が悪い。「住」は新しいところは高い。高いなら札幌の方が安

く住みやすい。良いところは住みなれているので安心して住める。 

しかし仕事はないしいつか根室市を出たい。 

道路にゴミが多い。アパートの家賃が高い。 

・車の運転の荒さ、スピード違反が目立ち危ない。高齢者の道路へ飛び出しも多い。 

・夜は街灯が暗いところが多い。 

・スーパーの店員など笑顔が少なく元気がない。 

・地域を生かしたイベントが増えており良い。 

・市内の花壇や公園整備が整っていて気持ちよく過ごせる。 

・根室市で出産できるようにしてほしい。 

自然が多く子育てするには良い所。 

良いところ：根室市の人は話しやすい。親切。自然が豊か。 

残念に思うこと： 

・大学などの教育環境を整えて欲しい。大学の誘致など新しい職場を作ってください。 

・町の中に遊べる場が欲しい。 

・病院をもっとよくしてほしい。 

根室市の人は気持ちが温かい。それはものすごくうれしい。 

将来は観光客にも地元全員が優しくふれあってほしい。 

親・親戚が住んでいるだけで戻ってきた。交通・医療など整っていないものが多い。 

病院は見栄えばかりでなく内も良くなって欲しい。仕事の確保ができない。これではとても

根室市で生きていけない。 

自然が豊かで子供が小さいときは子育てがしやすく感じた。 

一度、根室管内の町に行き根室市に戻った。そこで感じたことは、マンションの値段が高い

事、病院も釧路まで通ってしまうことなど残念に思うこともある。 

根室市長も根室病院も婦人科の先生を連れてこれない。 

流通が遅い。 

物価が高い。交通の便が悪い。週に一度でもいいからバス時刻を遅くしてほしい。 

車に乗ると、ところどころ穴があいていて危ないので、道路を直してほしい。 

老人にやさしい市であってほしい。 

介護者の勉強会や講習会などをもっと増やすべき。 

何かしてほしいと行政に期待すれば「お金がない」で終わってしまう。「心を動かす」「夢

を持たせる」という活動が見られない。ハード面でもソフト面でも工夫が必要。 

北方領土が帰ってきたら、という「たら」「れば」の話は聞くが、今どうしたらよいかとい

う実行性のある施策がない。 

子どもたちの遊べる所が公園しかない。 

小学校から中学校まで同じ人との関わりしかないのが残念。 

地元の方々は人情もあり接しやすい。 

一次産業関連の食材が豊富でおいしい。 

ゴルフの練習場が欲しい。 

根室市で生まれ育ったものです。仕事が少ない。 

アパートの家賃が田舎の割に高い。 

早く高速道路を根室市まで伸ばし、交通の時間短縮を図るべきだ。 
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意見・提案 

 

水道料金の高いのが驚いた。たぶん大きな水源地がないのと下水道整備に費用が掛かるため

に料金にしわ寄せしていると思う。もう少し安くしてほしい。 

 

 

・水道水の水質がよくないイメージがあり、イオンでアルカリ水を持ってきて飲んでいる。 

・摩周の水が近くまで来ているので、市内の人にも飲めるようにしてほしい。 

 

・良かったのは食べ物が美味しいところ。 

・嫌なところは、小さなまちなので市民同士が干渉しすぎているところ。まるでストーカー

のような人ばかりなのが嫌で、個性を発揮できずに生活している。 

・ぼったくりのような飲み屋がたくさんあるので撲滅してほしい。娯楽施設がもっと充実し

てほしい。 

・高齢者が多いので、高齢者向けのまちになっていて、若者は本当につまらなく思っている。 

少しでも若者にも楽しめる町になってほしい。 

・良かったのは魚貝類が新鮮でおいしい。 

・残念に思うのは、家族経営企業が多く職場環境が悪い。 

学歴収入と、勤続年数収入の評価が曖昧すぎて、（専門的）学校卒業者の評価も悪いと感

じる。 

評価が収入に反映されていないと根室市にいたいとは思わないので、色々便利な他の市町

村に出て行っているのではないか。 

・ずっと根室市にいる 50 歳代以上の根室出身者は性格もきつい人が多いと思うので、若い

人は働いても長続きしない。 

緑町など商店街の近くに駐車場がない。 

・サケマス流網問題など、基幹産業である漁業の衰退は、市の存立に関わる大きな問題だと

思う。 

さらに少子高齢化など課題は山積みと思われるが、どれも早急な手を打たないと 10 年後、

20 年後の根室市に明るい展望は開けないと思われる。 

・観光資源等活用した根室市とその周辺地区で連携した新たな産業等を早く育成していくこ 

とを期待している。 

・地元で友人知人が多く、市内は数分の移動ですみ、人ごみもなく日常生活は楽に過ごせる。 

・一番の不安は、年を重ねるごとに医療のことが心配。 

市立病院は建物が立派になっただけで医師力、技師力、看護師、事務力が劣って、他の大

病院に行くとその差が切実に感じられる。介護施設も不足していると聞く。 

子育て教育を終了した私どもは老後・病気の心配しかない。 

・雪かきも大変で、住宅内の小道からは車を出すこともできない。 

除雪も大きい道路だけではなく、こうした道路も早く行ってほしい。市職員の駐車場を先

にやっていると腹が立つ。 

・ご飯を食べるところが偏り過ぎていく場所がない。もう少しバリエーションを増やした方

がいい。 

カッパ寿司とか、びっくりドンキーとかあればいいと思う。 

・前はゲームセンターもかろうじてあったのに今は全くない。 

中高生が遊べるところでもあればいいのでは？ 

・コンビニもいろいろあればうれしい、ローソンとか。 

目玉になるものがないと人は増えないと思う。 

・街がコンパクトで移動しやすい。 

・温泉施設があれば良いと思う（絶対欲しい）。 

・スポーツセンターも新しい施設を建てて欲しい、ウェイトジム機器（登別を参考に）も整

えて欲しい。 

・実業団の合宿誘致。色々なサークルがあり仲間が多い。 

 

 

 



転入者アンケート調査 

22 

 

意見・提案 

生まれ育った町なので愛着があり、根室市は好きなところです。ただ、商店が中心街に集

中していて近所には歩いても 15 分位のところにコンビニがあるだけ。今は車があるからい

いが高齢になり車を手放した時のことを考えると憂鬱になる。 

根室市は水産関係で持っているが今の状況を考えると人口減少や落ち込みが気がかり。も

っと自然や観光をアピールできるよう考えてみては…。もう少し良いパーク場を造り、スポ

ーツ・観光・食をセットにし、泊まれる街というのはどうですか？ 

美味しい海鮮食材があるのにもったいないと思う。 

・戻ってきてよかったと思うことは、両親、親戚、兄弟等がいることと自然豊かで子供たち

にとっては良いのかと。あと食べ物も新鮮でおいしい所。 

・残念なことは、交通の便が悪すぎるところと、お店や子供たちの遊ぶところが全然ないと

ころ。 

・公園の遊具も大きい子供向けのものが多く、小さな子はなかなか遊ぶものがない。遊具が

錆びついているものばかりで怖い。中標津町の夢の森公園などの大きな、そして屋内外で

子供たちが目いっぱい楽しめる場所を作ってほしい。 

・子供用品の店（西松屋、バースディ、赤ちゃん本舗、ベビザラスなど）を作ってほしい。

親と子が楽しめる場所を提供して欲しい。無料で。 

・ファーストフード店がもう少し欲しい。（ココス、ビクトリアとか）。 

・人口問題もあると思うが、そんなこと言っていたら、いつまでたっても何もないし、何も

できない。 

・それと、何も変える気がないなら、こんなアンケート意味ないし、よこさないでほしい。 

・交通マナーが悪いことは残念に思う。歩行者が歩いていても交差点にスピードを上げて突

っ込んできて、威嚇して歩行者より先に走り去っていくことが多い。26 年前はそうでも

なかったが、今回根室市に来て強く感じる。 

・映画館とかがあれば良いと思う。 

・中標津町とかと比べ衣料品店が少なく思う。もう少し買い物しやすい（食料品ではなく）

環境が欲しい。 

・人口減少が進んでいく中で、いつまで四島返還にこだわるのか疑問に思う。二島だけでも

返還してもらい、根室市を起点とした観光ルートを作った方が観光客やそれに伴う事業の

移住者で人口減の食い止めや町も活気づくのではないか。 

・北方領土が近くにあるのに、修学旅行生を見かけない。なぜ修学旅行の誘致が行えないの

か？修学旅行生が来るだけでも市の観光としてもプラスになるのではないか。 

・根室市にずっと住んでいれば当たり前と思うことでも、転入者からしたら良い部分と思う

事柄を調査し、良い部分を伸ばしてみてはどうか（海産物が美味しい、自然に恵まれてい

る等）。 

・寄り道できる最東端の岬は納沙布岬であることをアピールし、天候が悪く納沙布岬の景色

が楽しめなかった場合でも良い思い出が残るように「安くて美味しい」食事やお土産を提

供できるようにし、「根室市は良いところだ」という口コミ、ネット書き込みなどで広め

ていくことが大事だと思う。 

戻ってきてがっかりでした。 

8 年ぶりに戻った。まちが変わって驚いた。 

根室市の産業（漁業）の収益を確保ができないのが一番の経済不安定の要因。 

ただ、国の外交にも関わる問題なので地元の力のみでの利益確保は厳しいと思う。今後の根

室市の発展材料は新規産業の確立だと思う。次の手を打ち出さなければ破綻の二文字も頭の

中をよぎる危機感を覚える。 

次世代の根室市の人々へ何を残すか一人一人が真剣に考えなければならないときに来てい

ると思う。 

・高齢者が住みやすい安心した老後を送くることのできる街にして欲しい。全国の市町村で

は知恵ある政策を行っているところもあるだろうから、連携して真似してでもいいから取

り入れて欲しい。本気になって学んできて欲しい（忙しいのは承知しています）。 

・高校卒業後に専門学校へ進学する人が多いが、どのような部門への進学が多いか調査し、

或いは看護、福祉系が多ければ、市が主体もしくは学校法人と連携して西高を専門学校と

して活かせないか。人口流出が抑えられ、地方から逆に根室市に来るのではないか。同時

に研究先、就職先も市立病院などあり、高齢者も助かるのではないか。 
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意見・提案 

・子どもが遊ぶような場所がない。暇つぶしもできない。もう少し子供が遊べる所を増やし

て欲しい。 

・パチンコなど大人が行けるところ、老人ホームなどしかないのでつまらない。 

・何度も若者は言っているはずなのに何も変わらない。だから若者が出ていく。 

・根室市で生まれ、育ったので、友人知人も多く、ご近所にも恵まれ比較的住みやすい土地

だと思っている。 

・年を重ねると交通の利便性や医療体制などに不安を感じる。 

・以前に比べバスの便も悪くなっているようで、車を持たない方など通院時や買い物に不便

を感じている方がたくさんいるのではないか。乗っている人数を見ると根室交通さん頑張

ってくれていると思う。 

・医療面では医院・診療所の少なさ。頼みの市立病院も常勤医不在で週何日かの診察の科が

あるなど、自分が病気になった時のことを考えると不安。 

・根室市の人は昔から病気になると地元の病院を信用しないで、すぐ釧路市・札幌市などの

他市の病院に行きたかる傾向が多いと思う。私が医者ならそんな土地に赴任したいとは思

わない。せっかく市立病院が新しくなったのに、常勤医の確保や診療を充実させるために

市民の意識改革も必要ではないか。 

・市立病院の掃除がずさんな気がする。特にトイレ、洗面台や蛇口、四隅、床の汚れなど。

せめて消毒液でもあれば良いがなぜ設置されていないのか疑問に思っている。今はどの病

院でも清掃には非常に気を配っているところが多いが、市立病院で清掃しているところを

見かけることがない。本来、一番清潔で衛生的でなければならない病院が不潔で不衛生に

なりつつあるのが気がかりだ。 

・何度か根室市を離れ、普通だと思っていた根室市の魚貝類がいかに新鮮で、おいしくてと

ても贅沢な品だったかを実感した。いろいろ書いたが、私は根室市が好き。 

・子育て支援環境について、放課後教室があるが利用時間や行事があった時などもう少し対

応を考えて欲しい。 

・働いているが子供を預けるところが無い。安心して仕事ができるよう考えてほしい。 

・以前住んでいたところでは、学校の行事や休みの日に合わせて放課後教室の利用時間を変

えたり（８:３０までは利用可能だった）、遅くても快く預かってくれていた。 

・市立病院の看護師、受付の対応が悪い。不親切、お年寄りを大切にしない。行くといつも

いやな思いをする。全体的にレベルが低い。 

・運動公園の遊具のところにある立て看板のコンクリートが危ない。 

・子供を室内で遊ばせられる施設や衣類を買える店があれば、中標津町や釧路市まで行かな

いですむ。 

・病院の診療体制を充実させてほしい。分娩の再開もできるように婦人科、産婦人科に力を

入れて、先生も増やして欲しい。 

・どこに行くのも遠いこと以外、特に不便は感じることはない。ただ住むだけなら住みやす

いまちだと思う。 

・ただ、新しく人が来る理由も転勤など以外で、わざわざ来ないような気もするので、大学

などがあれば良かったのにと思う。 

病院が新しくなったのは良いことだが、医者の数が少ないためか異常に待ち時間がかかる。 

また子供を生める病院もないので妊婦は安心して過ごすことができない。 

まずは若い人達のために医療を充実させることが必要と感じる。 

家賃の相場が高いのも若年層が生活を圧迫されている原因と感じる。 

根室市はとにかく若者が住みづらい。教育にもっと力を入れて欲しい。 

・一度根室市を出て札幌市での生活を経験したが、「結婚」という理由がなければ戻るつも

りはなかった。仕事をする場所はなく、進学で学んだことを活かせないのが残念だが、親、

友人がいる地元は安心する。 

・根室市を離れたとしても戻ってきて働ける職場、子育て（出産の設備）環境の場は早急に

整えて欲しい。 

・根室市で出産できるならもう一人子供は産みたいと思っている。しかし今は釧路市まで行

く不安や何かあった時にすぐ対応してもらえるのかなど不安が多いので産む勇気がでな

い。 
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意見・提案 

・根室市は海の幸と自然の豊かさが群を抜いて素晴らしく、一年を通して温根沼の景色は美

しく最高に癒される。この近くにオートキャンプ場やバンガローサイト等のある公園を整

備できると良いのではないか。 

・サイクリングロードとマラソンロードを整備してオホーツクから根室半島までツーリング

イベントなども行えると思う。 

・バードウォッチングは特に冬の大鷲が見どころ。 

・ゴミ焼却場が近くにあるが、排熱はスーパー銭湯に使えないか。浜中に「ゆうゆ」がある

が、「根室スワンの湯」を設置すると、観光条件のポイントも上がると思う。 

・太平洋側の景色と海の幸を楽しめる海の釣り公園（キャンプサイトあり）の整備もしたら

良いと思う。 

・根室市は手つかずの自然のままを売りにしていると思うが、少し手を加えることも必要で

はないかと思う。資金は企業からのエコポイントを利用できないか？ 

・夏の暑い本州の企業を根室市に“クールダウンツアー”などに利用してもらいたい。 

・港を整備して月に一度くらい大型船（フェリー・客船）が入港できるようにし、北方領土

見学ツアー（洋上）や、ユルリ、モユルリ島周辺の観察など、プレミアムに行えるなど特

徴的な企画も考えると良いと思う。 

・根室市の人々は昔ながらの事柄を大切にし、文化的な活動（音楽や祭り）を楽しむことに

も努力している。最東端の地で奏でる音楽は心の深さを感じ感動する。 

・若い人が都会に行き、高齢者が増加している状況です。若い人が帰ってきたいと思うには、

水産加工だけでなく、介護や福祉教育の場を紹介し、きれいに整備した住宅に安価で住ん

でもらう。 

・高齢者が安心して介護が受けられる環境を整え、市民だけでなく、都会の方も利用しても

らえるような条件を整える計画が必要だと思う。 

・元気な６０歳以上の高齢者には教育に参加してもらい、教員のサポート（放課後教師など）

として働いてもらう。若い人は介護予防のサポート（ダンス・レク）をしてもらう。報酬

の一部にボランティアポイントとして積み立てて、遊びの場で利用できるようなものも興

味づけるのではないか。 

・高校のコースに福祉課を設け、介護福祉士を取得できるようにするとよい。理容師、美容

師・看護師など資格取得のために都会へ行く若者の多く、専門学校の出張所（分校）など

ができると若い人にも有効ではないか。（西高跡地利用）誘致セールスが必要。 

・根室市は富良野・ニセコに比べて、消極的なシチュエーションにならざるを得ないのか。

ホテル同士知恵をしぼり、観光客誘導サービスも「根室市の顔」としてのプライドをもっ

と表現してほしいと思う。 

・観光ビジネスとして自然の宝庫をアピールし（大切に守る意識に価値を見出す）、資源を

有効に活用するとういう視点によって、新しく違うものが見えてくるかもしれない。 

・現況の中で根室市のあるものを利用・活用し付加価値をプラスできたら、全国にアピール

して経済価値につなげられないものかと思っている。 

・移住してきてもらうことを考えるのではなく、今住んでいる人が住み続けたい、根室市で

育った人が戻りたいと思えるような所にすべきだと思う。 

・移住者、もとからの居住者の区別を行わず、住民に平等なことを行うべきだと思う。今住

んでいる人を大切にしてください。 

・市長選のとき投票所でスリッパに履き替えなければならないのでびっくりした。お年寄り

や妊婦にやさしくないと思った。 

・友達が市立病院の小児科に行ったら別の科に行くように指示されたものの、受付時間が終

っていたため、後日来るように言われ、しかも初診料も二重に支払ったとのこと。そうい

う積み重ねが市の印象につながると思う。 

根室市出身で、両親の老後を思い根室市に移住してきた。商業施設は増えたが、若者が楽し

めるスポットはあまりなく、高校も合併すると知った。今後、進学時には根室市ではなく地

方へ行くかもしれない。これ以上望めるものはないとも思うが、０歳～高齢者まで充実した

生活が送れる根室市でいてほしい。 

根室市はパチンコ店は多いが、他の娯楽施設が少なく、ラウンド１のような施設こそ田舎に

あればと思う。転勤や出張してきた人たちにも息抜きしてもらえると思う 

・穏やかで人柄が良い。子供たちの礼儀が正しく、よく挨拶してくれる 

・課題点は医療体制の充実、街の店の従業員の接客態度がやや雑である 
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意見・提案 

・自然環境が良いので子育てには良いと思うが、子どもが遊べる公園や施設（屋内で遊べる

ような）をつくった方が良い。 

・病院がいくら新しくなっても親切さ、信頼さがいまいち思えない。もっと安心して病院を

利用できるようになりたい。 

・根室市はもっともっと「根室市！」というのをアピールした方がいい。観光客が来てもど

こに行ったらいいか？おすすめの料理はあるか？などわからない。毎年、決まったイベン

トしかしていないので、もっと考えるべきだと思う。 

・「芸術の街」を取り入れたらよいと思う。根室市出身の芸術家の作品の個展を開いたり、

道内外から芸術好きを呼び寄せたら根室市は少し明るくなると思う。 

・二ホロなど立派な施設があるのに利用できていないともったいない。 

・札幌市と比べても仕方ないが、病院の対応、お店の店員、もっと親切さを求めます。 

・市営住宅はペットを飼っている人は新しく建てられた住宅へ移ることができないと聞い

た。今やペットは家族同然。１棟だけでもペット OK の棟を作り住めるようにした方が良

いと思う。せっかく根室市に住みたくて来てもアパートは高く、ペットはだめなところが

多い。新しい市営住宅はなかなか当たらず住むところがないという。古い元々の住宅を早

く撤去し環境を新しくすべき。余っている社宅など市内にたくさん見かけるので、壊さな

いなら住む場所に困っている人に貸したりしてもいいのでは？ 

・転出する前はもう少し活気があったように思う。 

・町中に空き地が増え寂しい。 

・食品の安さに驚き、食べ物のおいしさに改めて感動した。 

・市内で「オジロワシ」など貴重な動物などが生息しているのは誇りだと思う。それを守り

人間と共存しながら観光などに活かせたらと思う。 

・Ｕターンしたが仕事がなかなかない。 

・新聞配達、水産アルバイトでなんとか生活している。 

年配の方々のマナーが非常に悪い。 

水道、灯油（ガソリン含む）、ガスが高い。 

・通学路をもう少し歩きやすくしてほしい。 

・中間層又は公務員、会社員からの税等が高く、子育てしにくい。 

・子どものためのスクールバスの充実、または支援をして欲しい。 

・ひとり親だけではなく両親が働いていても子育て、教育は平等にして欲しい。 

・他町と比べて防災無線（テレビ電話など）など各家庭にない。 

・施設はだいぶ充実してきたが、図書館、給食室等も新施設を求む 

・大学卒業後、根室市に戻りたいと思い仕事を探したがあまりなく、ここならと思う所は全

て転勤のあるところだった。ずっと居たいがいつかは転勤というのが残念。 

もっと魅力ある企業がたくさんあるといいが。だんだん根室市がさびしくなるので残念。 

・１０年前住んでいた時よりも少しだが、生活しやすいと思えた。 

・根室市はどんなところかわかっているのに、最初は食品以外の生活用品の買い物などに苦

労した。今後、主人の定年が近く、仕事、住宅問題で、根室市か釧路市か迷っている。中

古住宅があまりにも少なく、家を建てても子供も根室市には住まないと思うので、建てて

も…と思っている。 

・根室市は必ず大きな地震が来るのでもう少し防災の事、各家庭で準備、津波などもっとも

っと市民に伝えてほしい。意識は何十年も言わないと変わらないと思う。あまりにも対策

がわかりにくいのでびっくりした。 
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（初めて根室市に転入してきた方） 

意見・提案 

・市役所の食堂がおいしい。市役所の職員が親切。 

・ゴミの出し方が複雑すぎる。 

・道路標識をもっと整備した方が良い（特に歩行者用のものが古くて何が書いてあるのか不

明なものもあり、町の景観を損ねる）。 

・住んでみると思ったより住みやすく魅力的な町。 

ファミレスや商業施設ができればいい。 

・まったく生活したことのない土地で知人・友人ができたことは良かった。 

・病院は診療日だと調べていたのにもかかわらず、休診だったりするのが残念。専門の医師

でないため具体的な診断にならず少し不安。 

・子供に対しての医療がもっと充実してほしい。 

・職の選択が少なく、求人も少ない。 

・若者が出ていくので街に活気が無い。 

・もっとチェーン店などを誘致し、雇用先を確保できれば地元での就職者も増え活気が出る

と思う。 

・競合店がないため昔からある店は企業努力を怠っていると思う。 

・嫁ぎ先のため致し方なく住んでいるが、正直この街で魅力を感じる点は一つもない。 

・根室市は一年中寒いのが残念。 

・交通の便が悪く、高速道路を作り空港等へのアクセスを良くしてほしい。 

・都会と比べ空気が良く、食材も美味しいのが豊富というのは住んで良かった点。 

・根室市は魅力が多いのでアクセスが良くなれば観光客も多く来てくれるのではないか。 

・以前住んでいたところは子供の医療費が６歳まで無料だったが、根室市は初診料がかかる

のと３歳以上が１割負担に驚いた。 

・病院もほとんどなく子供たちはよく風邪や中耳炎になるが、耳鼻科は市立病院にしかなく

曜日が決まっているのには困る。待ち時間も長い。 

・いろいろな海の幸、とても美味しい。 

・スーパーは何軒かあり不便はないが、ちょっとおしゃれな店、食事する所、商品の種類が

ない。 

・ペットの美容室のカットがよくない。 

・人は皆親切で住みやすい。 

・釧路市がもう少し近いと、習い事やショッピングができる。 

・バスの時間帯や運行コースの見直しが必要。人口の多い地域からも買い物客を呼び込む工

夫をした方がいい。 

・ＪＲやバスとの接続などアクセスも考えて欲しい。 

・駅前や商店街の空き店舗対策、駐車場不足の解消策が必要。 

・人口減に伴う学校統廃合への取り組みがあまりにも場当たり的すぎる。 

長期的プランの一考を。 

・小中学校の給食の充実を計り、和食中心にしてほしい。 

・食育への取組の改善。親世代や小中学生向けも考えてはどうか。 

・出産を検討しているが情報が少ない。生みたい女性への告知も足りないと思う。 

・産科がないならないなりの対応策を整え、備えて欲しい（他地域の病院との連携策を考え

るなど）。 

・過ごしやすいが買い物（洋服等しまむら等）する場所がなく釧路市や中標津町に行かなけ

ればならない。 

・昼、外食する所がない。洋食・中華など楽しめるところがない。来客時夜は食べるところ

があるが、昼はない。 

・街の雰囲気が明るくなると、もっと良いところになる。 

運転マナーが悪い人が多いので何度も事故に合いそうになった。交通量が少ないのでそうな

ってしまうのは仕方ないところもあるかと思うが、一番転居してきて驚き、かつ気になる。 

出産体制を整えて欲しいと切実に思う。高齢妊婦にとっては大変不安なため早急にお願いし

ます。 

根室市は自然が豊かで歴史もあり、コンパクトにまとまっていてとても良い。この良さを残

したまま産業を伸ばせたらいうことはない。 
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意見・提案 

定年後７年は残るつもり。健康なうちは住みやすいが、医療体制が整っていないので老後は

札幌市に戻る予定。 

早く産科を開設して安心して産める環境にしてほしい。 

妊婦にやさしい環境を整えて欲しい。子供を連れて気軽に遊べる屋内施設を作ってほしい。

住宅全体が古く家賃も高い。 

車の運転や駐車、運動会での喫煙などのマナーの悪さを感じる。 

情に厚く親切な人が多い町なので、他の良いところを前向きに参考にしていくと街づくりに

役立つのではないか。 

転勤で住み始めて数ヶ月。都市に比べ人や自動車が譲り合いマナーの良さを感じる。 

自然が豊かで楽しもうと思っているが、濃霧のイメージがあり寒さが心配。北方領土のイメ

ージで遠い所と感じていた。 

市内公共交通手段としてのバス運行頻度を増やしてほしい。病院・商店等が点在しており、

自家用車を保有してない住民にとっては日常的に不便を感じる。小回りの利くコミュニティ

バスの導入など検討してはいかがか。 

良かった点 

・近所づきあいがよい、しかしそれが住み続けたい大きな理由にはならない。 

気になる点 

・妊娠して(これから出産予定）思うのは病院が遠すぎる。不安。 

あんなに立派な病院があるのに根室市で生めないのは本当に残念。 

お金の補助だけでなく心の補助、安心して産める場所になってほしい。 

第２子、仕事のこともあり、今回は里帰りせずに生むが、ここで生みたくないと大声で言

いたい。 

・根室市は漁業の町で、漁業がダメ、少なくなると市の活気がどんどん落ち込むと思う。長

期的な見通しをして、市主体で養殖事業をすすめていくとか。 

自然が豊かであることが住んで良かったと思うこと。 

住みにくさを感じる点は設問 10 に全てあてはまる。青少年センター、文化会館、市立病院

の対応に疑問を感じ不満を持っている。何度か意見をしたが何も変わらないのが現実。 

他の市町村で、できていることができないのは、人員不足なのか、財政不足なのかわからな

いが、一日も早く根室市から転出できることを願っている。 

「今まで根室市で通用したこと」でも他市町村ではそうならないことを認識すべきだ。 

釧路市でも医療が行き届いていないと思ったが、根室市民はさらにつらい思いをしているこ

とを痛感。受けたい医療を受けられず我慢する習慣、2 時間以上かけて釧路市へ受診しなけ

ればならない大変さ。医師がいないため受診したくてもかかれず、我慢や市販の薬で紛らわ

せる現状。安心して暮らせる老後を保障してあげて欲しい。 

古いものを大切にしつつ、新しいものを取り入れて欲しい。根室市の素材を十分生かしたま

ちづくりをして欲しい。子供たちが日本、世界に目を向けるような広い視野で教育をしてほ

しい。結果、根室市を良い町に変えてくれると思う。 

医療が全くダメ。毎日診てくれないし、診て欲しいときには予約制。洋服など店がない。100

均は駐車場がなく不便。だから若者がいなくなる。店が無さすぎ。わざわざ釧路市まで行か

なければならない。気候が悪く車の錆び方がひどい。空港がない。物価が高い。交通ルール

を知らない老人が多いため車の運転マナーが悪い。カビがすごい。蟻が多い。不満だらけ、

書ききれない。早く引っ越したい。 

１年前に転入したが、コンビニ等商業施設で働いている方のほとんどが感じ悪く、良い気分

で買い物をしたことが一度もない。自分も接客業をしているが、考えられないくらいのレベ

ル。病院などの施設も同様。これでは根室市に移住したいと思う人もいないと思う。 

辺鄙なところなのに家賃が高い。 

病院で大手術などが行える設備を整える。病院がなく急病で釧路市まで 2時間もかけ命を落

とした方や、市立病院で治療できず釧路市まで通院している方がたくさんいる。 

良かったことは自然がたくさんあること。 

残念なことは、以前住んでいたところに比べデパートや子供服を変えるところが少なく、日

用品なども特に安いわけではないこと。 

病院をもっとよくしてほしい。特に分娩施設があると良い。 

端っこなのでどこへ行くにも不便。 
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意見・提案 

医療が全然発達していない。交通の便も悪い。休日過ごせるところもない。 

食べ物は美味しいのに残念。 

将来の人材育成のためにも母娘が安心して子供を生める環境つくりが大切だと思う。どんな

素晴らしい町づくりがあったとしても人口が減っていくことに歯止めがききません。 

・交通マナーが悪い。(後ろを見ないでバック。咥えたばこの運転者が多い) 

・道路にゴミ、食べかすを平気で捨てる大人、高校生が非常に多い。 

・小学生が朝夕の挨拶をしてくる教育はコミュニティ形成に良好で、更に推進して欲しい。 

・市内で生活は完結できるが、大きな買い物をしたいときに、中標津町、釧路市までのアク

セスが不便すぎる。道路整備の早急な対応を望む。20 数年前と根室市は変わらないか過

疎化が進んでいるように思う。 

・自家用車で移動がスムーズなのが良い。 

・道路が一車線なのに、2車線のように信号待ちや走っているところがあり、道路交通のマ

ナーが悪い。 

・駐車場でバックで止めようとしていると後ろから入ってきて止める人が多いのに驚いた。 

・明治公園が見れて良かった。公園がきれい。 

・根室市に住むまで、漠然と北海道全体が自然の宝庫と思っていたが、根室市で鷲や鷹など

猛禽類が群舞している様子を目の当たりにし、根室市こそが真の野生鳥獣の楽園で根室市

を抜きにして自然は語れないと思いました。 

・根室市は海産物が安い。売り物にならないさんまを無料でふるまっていることにびっくり。

ラーメンも都市部に比べ安く味もいい。 

・地域イベントが多く、内容も地域密着型の楽しいものが多い印象。 

・根室市に住む前は、気候や地理的に負のイメージしかなかったが、住んでみて思わぬびっ

くりがあった。先行する負のイメージを払拭するよう外に向かって情報を発信し続けるこ

とが大切だと思う。 

・温泉があれば良い。 

・根室駅までの特急列車が欲しい。出張の際、ＪＲを利用するが、特急列車がないため日程

が長期化し目的地まで体が疲れる。 

・直線道路に複数の信号があるが、青になる間隔がおかしい。(例えば 4 つ並んでいれば 2

つ目の信号だけが赤になるなど) 

・魚（特に時鮭）の値段が安い。 

・転勤族ですが、出会う方皆さん親切で、すぐに街に愛着を持つことができた。 

・他の町に比べ荒れた空き家。ゴミが目につき、自然が本当に美しいので、放置されたゴミ

は残念です。 

・さまざまなイベントに関する情報が少なく（観光協会や漁協のＨＰが更新されていない等）

情報をキャッチすることが難しい点は改善の余地があるように思う。 

・車石の岬、風連湖、各種お祭りなど、素晴らしいもの、人を呼べるものがたくさんあるの

に、うまく情報を発信できていない印象があります。 

コンビニが多く日用品の買い物には困らない点は良い。 

しかし、大きな買い物をするための店や娯楽のためには近接の街に行かなければならなく、

特急列車、高速道路が整備されていない点は不便。 

花咲線の鹿を何とかしてほしい(特に冬)。 

水道水が予想よりおいしい。 

市街地の町名が多い（面積が狭い・海鳥のフン害が多い。 

自然環境がとても良い。町はずれのため車がないと何もできない。 

休日に子供連れで入れるような場所がなく、特に雨の日の室内で遊べる施設が欲しい。 

市立病院で出産できないのは大変不便。産婦人科と内科の待合が共通なのはどうしてなの

か、一緒にしてはいけないはずなのに。 

プラスチックごみの日が 2週に一度は少ない。せめて週一で集めて欲しい。 

良い条件と思い転入、就職したが、条件が次々と変わり、信用できなくなっている。 

食料などの店は多いが、衣服などの店がなく他の市まで行かなければならない。 

公園がたくさんあっていい。 

ただ寒かったり風が強かったりするので、屋内施設があるととても助かる 
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意見・提案 

住みにくいと感じるところ 

・道路整備、都市基盤など(ガタガタでへこんでいるところが多い)。 

・教育環境(ハード面、ソフト面)。 

・交通の便(札幌までの距離や空港までの距離)。 

・パートや仕事する場が少ない。 

・プールやその他の利用で小中学生は可能であれば無料に（予算の都合もあるが）。 

・家賃が高い。 

・学校の給食の状況がよくない。 

・学校にお金（給食費、教材費）を持たせず、振込にするなど。 

・可能な限り給食費の未納対策をお願いしたい(不公平感が出ないようにして欲しい)。 

・買い物する場所や商品の品数が少なく不便。 

・天候が悪くても子供が遊べるところが少ない。 

・根室市の自然環境(豊富な動植物、特に春国岱の野鳥)はすばらしい。整備された明治公園、

根室資料館もよい。しかし根室市民の多くがその良さに気付いていないのが残念。 

・教員住宅に住んでいるが、根室管内の他の町に比べ古く汚く家賃が高い。アパートの家賃

も道内の他地域より相場が高い。教員が定着せず平均年齢が根室管内の他の町より低いの

は交通が不便なだけでなく、教員住宅の劣悪さと家賃の高さにある。教員住宅の家賃の値

下げは今すぐにもするべき。 

・市民のマナーの悪さ、特に不法投棄のごみの多さと言葉遣いの乱暴さは目に余る。 

・サービス業の人も客にタメ口で話しかけ、根室市以外ではありえない。根室市に来た観光

客は二度と来たくないと思うだろう。また、子供達の言葉の乱暴さは進学や就職で根室市

を離れて気づくでしょうが、それでは遅すぎる。「大人が変われば子供も変わる」という

スローガンが書かれた看板があるが、その通りで、まずは大人がその場に応じた言葉遣い

で話す、ゴミを捨てないといった当たり前のことをすることが重要。 

住んで 3 年目になるが、車のマナーの悪さにはびっくり。 

衣料品の数が少なく買い物できない。 

根室市に来てよかったと思うことはただ一つ。魚が安くて美味しいこと。 

天気の悪い日が多いので外に出られないことが多く、室内の遊び場がないのが困る。 

小学生の運動能力が低いのはそのせいだと思う。 

市の施設は月曜休みが多く、行くところがない。外食チェーンが少なすぎる。 

マタニティスイミングやベビースイミングがない。 

市立病院の耳鼻科等、曜日が限定されているのが不便。 

給食のメニューがひどい。他に比べ常に 1 品少ない。炭水化物が 2種類出ることが多い。ど

うかと思う。 

良かったことは、これから転勤族がどこでも住んでいける自信がついたこと。多少の不便を

我慢できるようになったこと。 

残念なことは、教育環境についてもう少し選択肢が増えたらよかったのにということ。 

このまま住み続けて高校は根室高校 1つで、その先やって行けるのか不安。釧路が近かった

ら選択肢も、買い物環境も良くなるのに残念。 

冬場の除雪時間をもう少し早くしてほしい。脇道も除雪してほしい。 

医療も手術などできる先生を増やしてほしい。病院を増やして欲しい。 

残念に思うこと。個人病院が少なく、市立病院に行くことが多いので、病院の待ち時間が長

い。ちょっとしたことで気軽にかかれる病院が少なすぎる。 

休みの日に子供と遊びにいくところがない。食品はスーパーマーケットがたくさんあるの

に、服や靴、スポーツ用品を買えるところがない。 

住宅地がなく、土地が少ない。家を建てるときに土地探しに苦労した。新興住宅地とかあれ

ば若い人がもっと家を建てやすくなるのでは？ 

ふるさと納税の特典がしょぼい。他の町のように特産品をもっと売り出すべき。 

水道代が高すぎる。 

根室市外で出産予定。根室市で子供を産めないのはどうにかしてほしい。 

つわりで体調不安定、大きなおなかで２時間近くかけて検診に行かなくてはならずつらい。 

寒いこと。隣町まで遠いこと。買物や娯楽は中標津町まで行く。温泉がない。 
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意見・提案 

子どもが遊んで楽しめる遊具の充実した公園を増やして欲しい。 

住宅街でも街灯が少なく暗いので、部活の帰り道が心配。少し明るくしてほしい。 

何でも揃うであろう店がイオン１軒しかないが、そこでも揃わず市外へ買い物に行かなけれ

ばならないのが不便。「しまむら」「西松屋」等のお店が一軒でもあると衣類等が豊富に買

えると思う。市内で一通りのもの、日用品、衣類、靴などが揃うようにしてほしい。 

病院があっても医者が少なく休診だったりして不便。市外に通院しなくても済むようにして

欲しい。 

夏祭りが盛大で楽しい。 

良いこと…治安が良い。市内の施設で不自由がない。 

残念…何かイベントがあるとき、隣町までの移動が長い。鹿が怖い。道路のシカ対策が進む

とうれしい。 

根室市は魚の町で、魚が美味しい。 

今住んでいる公営住宅を整備して、冬でも暖かい住宅にしてもらえればと思う。 

良かったことは、町自体が狭い（小さい）ので歩けば主要なものを買い物に行けること。 

残念なことは、古く使用していない建物が多く、ただでさえ晴天の日が少ないのに、その侘

しさが目立ち寂しい気持ちになる。主な道路・通りだけでも美化・整備すると少しはさびれ

た感もなくなるのではないか。 

ローソンがないのが不思議。 

眼科、耳鼻科、呼吸器科を強化してほしい。湿気が多く住居がどうしてもかびてしまうので、

ぜんそくが持病の私には、根室市の医療体制は残念。ひどくならないうちに２年くらいで転

勤したい。残念なあきらめの街といった感じ。長くは暮らしたくない。 

札幌市など大都市への移動に時間、お金ともかかりすぎる。 

漁業以外の産業が皆無で若者が学ぶ大学等もなく活気が無い。 

パチンコ屋以外に娯楽施設が無く、教養や文化的刺激に貧しい。 

郵便局や金融機関が街の中心部から外れ、不便な場所にあり、早い時間に閉店となること。

スーパーも早い時間に閉店するなど不便で仕方ない。 

根室市には若者が学べる教育機関と働けるサービス業が必要であり、産業構造を変える必要

がある。そのためには、特急の充実、飛行場の誘致、観光の魅力づくり、大学の誘致、カジ

ノの建設など。 

地道な交通対策と若者の誘致推進が必要である。豊かな自然だけでは観光資源とは言えな

い。魅力ある街づくりは魅力づくりからである。20 代の若者が少ないのは、働く場所・学

ぶ場がないからである。漁業しか選択のない人生で納得できるものは少数で、漁業は既に隆

盛なので、漁業を推進する必要はない。大都市への若者流出を止めるのは 3 次産業と大学等

の高等教育である。 

・チャイルドシートの補助金の申請が面倒なうえ、金額が少ない（そのため断念した）。 

・ローソンがない。 

・プレミア商品券、最高です。 

妊娠しましたが分娩施設が無いため里帰り出産します。都市部などより里帰りの費用等がか

さむので不便です。 

ＨＰなど充実していればいいのにと思う。 

お店が閉まるのが早く、買い忘れたりするとコンビニしかないが、コンビニの野菜は賞味期

限が切れていたりして怖い。 

服を買う所がなくインターネット通販になってしまう。 

人が少なく自然が豊か、涼しい、海が近い点が好き。 

都会のように買い物や娯楽環境の充実を目指す必要はないが、地域が閉鎖的に見える。 

よそ者が入りにくい。地域の祭りや行事で外部から来た人が参加しやすいよう敷居を低くし

てほしい。また広告を充実させてほしい。 

インターネット、更新されていないページがたくさんある。 

野草に興味を持ったことは良かった。 

良質な水、温泉があれば良い。 

総合スポーツセンター等スポーツ施設が 1 か所に固まっていること。スポーツ施設が充実し

ていること。 
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意見・提案 

根室市は寒冷で住みにくいイメージだったが、住んでみれば良いところ。 

気温差が少なく、秋、冬の天候が良い。 

良質な魚が安価で手に入る。町も小さいけれどまとまっていて便利。 

小学校の校庭が貧相。校庭を整備し安全できれいな学校にしてほしい。他地域よりも遊具が

足りない。 

食べ物がとても美味しいことがよかった。 

春でも寒く灯油代が多くかかってしまった。 

根室市にテニス協会がないとのこと。市のテニス部が部外者の私を受け入れてくれ、テニス

を続けられたことはありがたい。 

図書館がネットを使った予約サービス導入で助かる。 

さんま祭りは良かった。 

Ｎ－ＩＳＴも頑張ってほしい。 

毎年、市で開催している様々な会議の議事録に進展のない会議は、会議間隔を延ばすか、開

催を各年にするなど、会議自体を止めるべきではないか。 

ウニや昆布の加工体験をしてみたい。地方は娯楽が少ないので、娯楽情報をまとめたものが

あると良い。（コンサート、ライブ、映画、演劇、祭り、イベントなど）グルメ情報はネム

ロナビを重宝している。 

娯楽情報はＨＰでも広報でも何でもよい。ネタが無ければ、近隣市町の情報を載せてもいい

のではないか。 

マラソン大会のポスターが大きくなったのは良かった。 

脳外科、産婦人科がない。 

映画館、温泉がない。観光地の整備とアピールをすると良いと思う。 

魚貝類の鮮度が良く、とても美味しい。 

小・中学生の子どもがいるが、市全体の学力が非常に低く感じる。 

市内で出産できないことにも驚いた。 

休日に家族で楽しめる釧路の遊学館や中標津の夢の森公園のような場所が欲しい。 

ゆっくり生活に慣れていきたい。住めば都になるといい。 

・子どもが児童ディに通っている。前に住んでいたところは民間ですが、選択肢がいくつか

あった。根室市は 1つのみで、場所も検診なども同じところです。ディの日と検診などが

被るとディが休みになったり、他の人と会ったりと気まずい。できればディ専用のところ

が欲しい。 

・子供の遊べるところが少なく感じる。公園は満足しているが、雨が降っても遊べるような

室内施設も増やしていただけたらうれしい。 

・病院が少ない。内科以外の所がもっと増えて欲しい。 

・人はすごく親切な人が多い。 

根室市に住んで一番不安なのは医療体制が整っていないこと。周りはみんな釧路市の病院ま

で通院していて、盲腸も釧路市の病院で手術した方がいいと聞く。今は健康だが何かあった

らどうしようと不安。 

・スーパー、コンビニが多く日常生活には便利。 

・反面、医療体制は整っていない。市立病院は新しく建ったものの、産科は健診までで、出

産できないので改善して頂きたい。 

・転勤生活者なので移住先に選択の余地はないが、買い物など日常生活、医療、子育て環境

（幼稚園などの充実）がある程度整っていてほしい。 

・地域産業祭や食べ物が美味しいところは根室市のとても素晴らしいところで、根室市に来

ることができて良かったと感じている。 

若者が定着するようにもっと娯楽を増やしたほうが良い。 

根室市に来て、店の少なさに驚いた。自分の世代の衣料品を売っている店もなく、子供用品

も種類が少なく、地元に戻った時にまとめ買いをするのがほとんど。 

市営住宅の申込みをしても空きがなく、順番を決めただけの状況が、2 年続いており本当に

困っている。 

賃貸アパートも古くて狭い割に高い。 

学校の数が少ないのも今後、子どもが通う時に心配。 

この先、この町が発展しないようなら家族全員で私の地元への移住も真剣に考えている。 
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意見・提案 

根室市に住んで生活するうえで不便はないが、他の都市にはどこに行くにも遠く不便。 

また、町のイメージが暗く感じる。 

例えば駅を降りた正面に北方領土返還の塔が立っていて、街中に北方領土関係のものがあふ

れている。北方領土問題は重要で大切なことだとは理解しているが、どうしても後ろ向きの

イメージになり、暗さを感じる。 

また、町に廃屋や古い汚れた建物が多い感じがし、それも暗いイメージにつながっている。

もっと美しい自然をアピールしたり、バードウォッチングや明るい前向きのものを前面に出

してほしい。 

良かったこと 

・海を毎日見られること。海産物が美味しくやすいところ。市役所から透明のごみ袋の支給

がありがたい。 

残念なこと 

・地元の人も地元でない人も根室市は何もないということころ。 

・人が集まるようなデパートがないため活気が無い。 

・周りの若者がどんどん都会へ行っている。このままだと人口が減少していくだけ。 

・特急が釧路市までしかなく不便。道路が波打つように曲がっていて不便。 

・根室市は外へ出る人が多く、外から来る人がほとんどいない町だと思う。根室市の人と話

すと「例年通り」と変化を望んでいないと思う。市民が変革を望まないなら何をやっても

変わらない。 

・自然や歴史など売りにするものはたくさんある。人口を増やすか、観光客を増やすのか、

狙いをはっきりさせることがスタートではないか。 

・根室市の高校が 1校になる。根室市スタンダードな教育を作り上げ、市外へ人材の流出を

防ぐことも必要かと思う。教育でいえば特別支援教育の充実も実態として欠かせない。 

・釧路市民と比べ、自動車の運転マナーが良い。安全運転の意識が高いように思われる。 

・市街地はスーパー、薬局、病院、銀行等が程よく集中して釧路市に比べ非常に住みやすい。 

・多くの人から医療（特に外科・産科）について不満の声を聞くので不安。 

・人口が少ないこともあり、ごみごみしたところがなく、生活は快適。 

・娯楽施設や若者が集える場所がないのはさびしく感じる。大きな買い物をするには釧路に

行ってしまう。 

・老後を考えると医療施設が不十分であることは不安。気候も風が強く寒いし、冬は雪が多

いと聞いたので、私は年齢的に厳しいと思う。 

・現在の根室市は漁業関係者と公務員で成り立っているような気がする。地元で仕事があま

りないようで、多くの人が仕事を求めて移住するようだ。 

・今後少子高齢化が進むことを考えると、気候条件が厳しく医療施設の不十分な根室市は衰

退していくのではないかと考えます。 

・病院が新しくなったのに評判が悪い、子どもに関しては釧路市に入院させられるなどとい

う話を良く聞くので残念に思う。 

・親も根室市に住んでいるのですぐ様子を見に行けるので良かった。 

・もう少し根室市に住んでいる人たちが活気付くようなことを増やしたりするといいと思う 

服などの買い物場所が市外に行かなくてはならないので、しまむらなどのショッピングセン

ターがあったら良い。 

・交通手段が悪い。物価が高い。日曜日、商店街が休みになる。 

市役所にエレベーターがなく、通路が狭くベビーカーが通れない。 

・病院の小児科に子供が遊べるようなスペースがない。また、食事できるような店（喫茶店

とか）がない。 

・根室市民が冷たい。言葉遣いが悪い。 

・市役所職員が土日祝日も電気をつけて仕事しているが、時間外稼ぎなのか？電気代もった

いない。 

・除雪が下手。 

・保育園がすぐに臨時休園になる。雪が降ったくらいであり得ない。旭川ならバッシングで

すが、あまりにも休日が多いのでびっくりだし、仕事にかなりの影響がある。 

・小中高も休校が多いせいで、土日学校に行ったりと、もう少し考えて欲しい。休みすぎ！

子供が学校に行きたがらなくなる。根室市もっと考えてください。 

 



転入者アンケート調査 

33 

 

 

意見・提案 

・良かった点…食べ物が美味しい。釣りのポイントが多い。近所の人が優しい。 

・残念な点…ライダー、チャリダーの聖地であるにもかかわらず、キャンプ場がないこと。

ぜひ復活を。 

・市内で出産できず釧路市まで行かなければならないのは不便。産科の充実を図ってほしい。 

・アパート等の家賃が高いので、市内に長く住みたいと思えない。空き家など多くあるなら、

市で集約して安価で貸すことはできないか。無理であれば情報を集め、借り手に紹介でき

ないか。 

・お祭りに人が集まっていない気がする。祭りに参加する人を積極的集めた方が良いと思う。

千人踊りが寂しく見える。 

・私自身も地方出身のため生活に困っていることはないが、地域コミュニティが活発になれ

ばより良い環境になると思う。 

・道外出身のため、疎外感を感じることがある。 

根室市では産婦人科があっても出産できない。冬の時期が長い根室市で妊娠した場合、もし

予定より出産が早まった場合など、病院に行くためには時間がかかる。 

雪の状態では道路も通行止めになる可能性もある根室市で、妊娠を希望している人や妊娠し

ている人にとっては不安が多い場所だと思う。 

・根室市に住んで人が少ないので車が運転しやすいと思ったが、他に良いと思うことはない。 

・以前住んでいた所と比べ、水道、ガス代は高く、医療費助成は中学から全くなくなり、生

活コストがかかっている。病院や買い物など遠方へ行くことも増え、ガソリン代もかなり

かかる。中標津は町なのに、根室市と違って、いろんな企業があったり、道立公園も充実

し温泉や観光地もあり、かなり魅力的だと思う。 

１ 保険・医療体制の不備 

医療体制が悪すぎる。知人が盲腸で手術が必要だったが、麻酔医が不在で釧路市の病院ま

で行ったところ、盲腸炎になり入院期間が長くなった。もし、重大な事故などにあい、緊

急手術が必要な事態になった時、麻酔医が不在ではすまされない。生命の危機を感じる。 

２ 交通の便が非常に悪い 

・仕事・私用での移動の際の交通機関や道路が非常に悪い。 

・ＪＲは釧路市まで特急があるのでありがたいが、根室市―釧路市間の時間が長すぎるため、

快速で厚岸町しか止まらない便が運行されればありがたい。 

・道路についてはせめて厚床までの高規格道路の整備を早急にしてほしい。まずは厚床まで

行かないとどこにも行けないからである。 

・四島返還を見据えて早急に国に要望して整備してもらいたい。そのくらいのインフラ整備

もしてないのに「返せ北方領土」と叫んでも、ロシア側に人にしてみれば、日本は四島が

返還される見込みがないからインフラ整備をしていないと言われているらしい。湾岸整

備、道路整備、公共交通機関の充実が必要不可欠である。四島返還をすでにあきらめてい

るのであれば必要ないが。 

３ 下水道が異常に高い 

下水道事業会計が赤字なのか知らないが、上水道の３倍近い金額を請求されている。 

転勤で仕方なく根室市に来ているのに、とても納得できない。過去に地元の人が作った債

務は地元の住人で負担すべき。移動してきた者からも負担を強いるのはお門違い。 

４ 除雪体制が悪い 

除雪体制が悪いのは「今まで雪が降らなかった地域であるから」では、理由にならない。

２年連続で大雪に見舞われているので、環境の変化などを考慮し、今年は万全の態勢を整

えて頂きたい。 

・良かったこと…豊かな自然の中で子育てができたこと。都会で暮らしていたらこんなにの

びのび暮らせなかった。人もやさしいし、町もきれい（ゴミが少ない）。魚が美味しい。

お祭りが楽しい。 

・残念なこと…出産できない。耳鼻科や皮膚科など時間が限られている。釧路市まで病院に

行くのが大変。温泉がない。野菜が美味しくない。子育て支援や教育支援が薄い。娯楽が

ない。職場環境があまり良くないと聞くことが多い。 

・せっかく自然が豊かなのに、それを観光や教育に活かせていない。公の施設の老朽化（特

に体育館やスケートリンクなど。大会誘致ができないのでは）。 
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意見・提案 

なぜ人口が減っていくのかを真剣に考えろ！ 

設備があるのに技術が伴わない病院はもったいなさすぎる。ずっと住んでいる市民が信用し

ていない病院にかかりたくない。そんなところで生きていけない。 

良かったと思うことは、海産物が安くて美味しい。 

残念に思うことはゴミ回収が少ない。お店等ＨＰの情報が少ない。 

・良かったと思うこと…海産物など食料品は比較的価格が安い。自然環境（山間部と海岸部

と両方の良さがある、内陸部と違い閉塞感がない）。 

・残念に思うこと 

①常勤の産婦人科医がいなく分娩は釧路市まで行かなければならない。病院までの道中のリ

スクを抱えることになる。 

②新規参入する企業が少ない（ファーストフードなど都市では入れ替わりが激しいが、根室

市ではない）。 

・まちづくりなど気になること 

①土地があいている部分に企業を誘致して人口増加を図るべき。人口が増えれば施設が整っ

ていくと思われる。都市部ではこの点で人の集まりやすさがあるが、根室市にはそういっ

た部分がない。 

②若者が集まりやすい施設をつくる（大学や専門学校など）。基幹産業である水産業など実

地や実務を通した教育は十分行えると思われるので、海洋研究など分野を特化した専門機

関などを誘致しても面白いと思う。 

・市立病院の小児科は最悪。看護師も医師もとても感じ悪い。他に頼る機関がなく仕方なく

利用するが、他にやる気のある医師は確保できないのか？建物は立派だが中身が伴ってい

ない。午後から診察できる日が月・金だけでは困る。 

・ゴミに関して、プラゴミの回収を毎週にしてほしい。結構たまる。 

子どもの医療費を２歳まで無料にしてほしい 

スーパーやホテルなどトイレに赤ちゃんと一緒に入れるように工夫してほしい。トイレの中

に赤ちゃんが座れる椅子をつけて欲しい。 

・スーパー等も充実していて、日常生活に不便を感じない町だと思う。 

・ただ一つあるとすれば市立病院も新しくなったものの、高度医療、出産等において近隣の

釧路市・中標津町への依存度が高い点。今後ますます高齢化が進んでいく中で医療の充実

は必須であると思うので、良い方向に改善されることを要望する。 

野菜やサンマが美味しいなど、以前住んでいた札幌市や十勝の街に比べていいところはある

が、反面、繁華街（飲み屋街）でのマナーは際立って悪い印象がある。特に午前中から車で

飲食店に乗り付け当たり前のようにビールを飲み、車を運転していくドライバーを度々みつ

けるなど、商店の駐車マナー等含めて非常に残念。 

病院の医師不足の声も耳に入いるし、緊急時に 2 時間かけて釧路市まで行くことを考えると

決して安心して暮らせる街とは言えないと思う。 

仕事の都合で数年しかいないと思うが、これから少しでも住みよい街になるよう期待してい

る。 

スーパー、ドラックストア、ホームセンターなどが充実していて買い物しやすい。魚貝類が

新鮮でおいしい。道路が広く街並みがキレイ。 

大型スーパー、デパート、娯楽施設が無い。他都市まで遠い。冬に雪が降ると交通手段が寸

断されてしまう。 

病院の設備は立派なようだが、不妊治療には積極性や進んでいる感じを受けない。 

産婦人科を充実させなければ、人口減少は止まらないように思う。 

転入してきて、市役所の窓口の人、スーパーの店員、バスの運転手、職場の人、一部の方達

だが、そっけない覚めた対応に寒さを感じた。 

ただでさえ、風の冷たさを感じ驚いているところへ世間の冷たさまで感じ、あまり長居する

所ではないと感じた。もちろん温かい方もおられるので仕事の契約期間中はしっかり勤めを

果たすが、品の良さのあるところへ移動する。 

・高齢化に対応する為には医療・介護・福祉の充実が求められる。安心して住める街づくり

をお願いします。 

・内陸の市から転身で根室市に来たが、内陸の市にはない漁業の街の雰囲気の活気を感じま

す。ある意味何らかのパワーを発揮できる気がします。 
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意見・提案 

・北海道は昔から好きで、根室市も魚が美味しくて住みやすいと思う。地元の方も皆良くし

てくれていい町だと思う。 

・水道代などが高いのと給食メニューがもう少しあったらいい。 

・道路に「止まれ」の字がなく子供目線で、交通面も配慮してもらえたらと思う。 

・実家が道外で帰省に不便なので永住はできないが、近ければ住んでもいいかと思う。 

・イオンで生活品はそろうので（子供服など）これ以上、お店が撤退しないでほしい。 

・病院の午後の受付も 16:30 までにして欲しい。通院の度、学校を欠席しなければいけない

のは困る。いつでも行ける、受診できるようにして欲しい。 

根室市は市だけれど中標津町と比べて商業施設が少なく不便である。 

・良かったことは魚が美味しくて安い。 

・残念なことは、娯楽が少ない。娯楽的なものがもっとあれば、休日ももっと楽しめるよう

になっていいと思う。 

・良かったと思うことはない。 

・残念なことは、まず転入時、不動産屋で物件を探す際「不動産さんのイメージ＝根室市の

イメージ」それが最悪だった。その後、根室市民の印象も不動産屋で感じたものより良く

なることはない。 

・交通マナーもすごく悪いと思う。様々な市町を見てきたが一番悪く感じる。 

・冬に慣れてないということで、除雪が下手で遅く、日常生活に影響が出てしまう。「慣れ

ていない」ということで「はい、そうですか」とはならないほど。 

・今後妊娠・出産するか否か検討中だが、現在出産できる施設（先生）が無いということ、

お祝い金などの行政サービスがないのでためらいがある。 

・子供を増やすことを考えるより、現役を退いた世代の人たちの方を向いた市であると思う。 

・夫が定年したら、根室市から出ていくことを今から考えてしまう。 

・根室市民は外から来た人を受け入れる気持ちがなく、打ち解けようとするのが難しいので

永住はないと思う。 

・ただ、このようなアンケートを実施していることを初めてしったので、今後どのように変

わるのか少しだけ期待します。 

①ごみの収集について、プラスチックが 2 週間に 1度というのは量が多くなって困る。1週

間に 1度にしてもらいたい（札幌市は 1週間に一度）。 

②図書館が休日（祝日）に閉館しているのは住民サービスの充実面からもいかがなものか。

他地域も参考に、祝日開館を行ってもらいたい（試行しているようだが）。 

③大学や企業のスポーツチームの合宿誘致などを行い、子どもや地域のスポーツ振興に積極

的に取り組んでもらいたい。 

・自然が豊かでよい。町がコンパクトにまとまっていて便利。 

・ただ、花咲線はすぐ運休になるし、歩道がない、狭いなど歩行者にやさしくない点はマイ

ナス。階段の滑り止めがない（ロードヒーティング）等は厳しい生活環境だ。 

・出産できる病院がないので、妊娠時何かあった時にとても不安でした。 

・小児科も少なく、診断に不安があってもどうすることもできない。 

・歩道の整備が行き届いていないので、ベビーカーで歩きづらい（突然階段になったり狭く

て道路に出なくてはいけなかったりして危ない）。 

・路上駐車が多く、駐車のマナーが悪いので困る。 

・気候的に寒くて風が強い日が多いので、室内で子供が遊べる施設がもっとあれば良いと思

う（特に土日で天気が悪いとどこにも行けず困ってしまう）。 

・根室市のお店や施設をネットで検索しても全然出てこないので情報が得られにくい。 

・天気が良いときはきれいな公園がたくさんあるので、子どもと遊べてとてもいい。 

・魚貝類が安くてとても美味しいのでびっくりした（特にさんまの美味しさに感動した）。 

・どうしようもないことだが、親の住む家から距離が遠いため育児に対し少し不安な点が

多々あり。 

・また、出産できる病院がないことも残念。 

・子どもに何か起きた際に、いつでも対応していただける病院があるとありがたい。 

・映画館等の娯楽施設がもっとあると良いと思う。 

・クレジットカードが使えない店が多いのが残念。 
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意見・提案 

・資源ごみ（プラスチック製容器包装）の収集を週に 1 回にして欲しい。燃やせるゴミより

も家でたまり、月２回では少ない。 

・市から配布される文書がわかりにくい。 

例えばごみの排出方法ですが、プラスチック製レジ袋は使えませんが、紙類やペットボト

ルなどはレジ袋を使ってもよいのでしょうか？ 

また誤字の確認もしていただきたいです。 

「根室市ごみ分別一覧表」の「紙類」の中の「その他の雑誌」→「紙」、転入してきたば

かりの者にとっては戸惑うこともあるのでよろしくお願いしたい。 

・一番不便なところは医療の部分。特に出産に関して早く体制を整えて欲しい。 

・食べ物は安くて美味しいので住むことに関して満足している。 

・冬に暴風雪災害に悩まされているが、自然災害はしかたない。 

根室市の地域振興のためのアンケートの集計先が札幌市であるのが若干疑問を感じる。 

自然が豊かで子供を育てるにはいいと思う。子供は野鳥を観察するのが楽しいようだ。 

ただ病院が少なく、いざという時にすぐに病院にかかれないのが残念。 

・魚が新鮮でおいしいが、ロシアの制裁を直接のように受けてしまう街であることはとても

残念。 

・病院が少なく市立病院は新しくきれいだが、ソフト面が良いと思えず信用できない。 

釧路市まで病院に行こうと思っても簡単に通える距離ではなく、市内で安心して医療が受

けられるようにして欲しい。 

・また、どこの街に行くにも遠く、ＪＲやバスがあるが本数が少なく、似たような時間にバ

スとＪＲが走っていることもあり、もっと交通の便を良くしてほしい。 

・子どもや若い子が遊びに行くような所や、ちょっとした外食や遊んだ帰りに何か食べられ

るような所もなく残念。 

・買物も便利だし、事件なども少なく治安が良い。 

・一番のネックは産婦人科が少なく、分娩もできないところが不安になる。 

・不動産も少ないため転勤してきた身としては、交渉もできず（家賃ｅｔｃ）言われたまま

契約するしかなく、不動産以外も最初はよそ者感を感じやすい。 

・慣れれば人も良いので住みやすい。 

根室市に住んで思ったことは、交通ルールというか地元の道路交通ルールがあるようで、あ

まりにもわからなくて戸惑うことが多くありました。また、一時停止の場所などをはっきり

とわかるようにして欲しい。 

病院、市役所の職員が無愛想。街全体が暗い。 

・人当たりが良くて、優しい人が多い。 

・交通量の少ないところで信号無視が多い。飲酒運転も多い。 

・市立根室病院の建物は立派だが、評判が非常に悪い。 

・雨や雪の日の子供遊びの施設が無い。 

・個人病院が少ない。 

・買い物に不便・保育料などが高かった。 

・製造関連の仕事が少ない。 

・子供と一緒に楽しむ買物環境がない。 

・気温が低く風が強い。 

・体育館がない。 

産婦人科がないのは若い夫婦には心配だと思う。 

せっかくの自然環境のメリットを活かした街づくりが重要だと思う。 

根室市までの高速道路の延伸があると嬉しい。 

JR 代金が減額されるとありがたい（何処へ行くにも遠い）。 

スポーツ施設が無いことが残念 

・転入手続きで役所に行った時、職員の方がとても親切だった 

・休日など、買い物や遊びに行くにしても、わざわざ２時間以上かけて出かけなければなら

ないことが、根室市の人達には当たり前になっていることが理解できない。 

根室市から出なくても楽しく過ごせる場所があるといいと思う。 



転入者アンケート調査 

37 

 

意見・提案 

・運転マナーについて気になることが多く、車のライトをつけずに走るのをよく見る。自転

車や歩行時、轢かれそうになることが多い。 

・産科がないのは残念。 

・根室市民は暖かい人が多く、友達、知人になりやすい。 

・魚が安くて新鮮。 

・自然が多くとても良いところだが、仕事でなければ来づらい場所でもあるので、多くの人 

に根室市まで来てもらえるようにとＰＲしたら良いと思う。 

例えば転出していく人の口コミでもいいので、根室市の良さが伝わると良い。 

・基幹産業の低迷、若年層の流出による市民の高齢化などにより、街に活気が無い。 

・医療面での安心度も低い。 

・交通の便も悪く市街地を離れると買い物の面でも不便。 

・公営住宅の家賃も高く満足度が低い。 

・「お金がない」という意識が浸透していて「仕方がない」というあきらめムードが強い。

シカ問題も全く手つかずの状態。 

・高校の統合問題など明るい話題がない。 

・地域活性化プロジェクト部署の設置、人材の確保が必要。 

・“ロシアより市民！” 

・今まで市街地から離れた不便なところに住み続けてきたせいか、何かと５～８分位で行け

るため便利と感じている。 

・住んでいるところは静かで、海も近く高台で安全なところで見晴らしがとても良い。 

・リサイクル分別に感心した。少し大変だがビニール袋もいただき、今までより捨てずに済

み、良いと思う。 

・人も親切。 

・漁業が主たる産業のため、不漁になると市民生活に影響があり心配。皆が潤い、心豊かな

暮らしができると良いと思う。 

夏場はお祭り等のイベントが多く、地域住民の方の参加が非常に多くて活気や結束力が素晴

らしいと感じている。 

・ワンマンな経営者が多いからなのか、部屋探しの段階から不満があった。 

・食べ物も特に美味しいわけではないのに、市民皆が（特に魚に対して）プライドが高い。

買物や飲食店に行っても満足いくサービスを受けた事はなく、マナーがなっていない所が

多い。 

・市なのに“産”婦人科がないのが信じられない。子供を産む気にならない。 

・１２月の冠水時、家に被害はなく車がダメになったが、何の補償もなかった。 

募金や寄付金は何に使ったのか？店や家がなくなったり、被害にあわないと何もしてもら

えない。 

市民がどんどん減っていくのにも納得です。 

・気温が寒い。 

・道路が悪い。 

・買い物する店が少ない。 

・出産できる病院がない。 

・マナーが悪い人が多い。特に自動車の運転や駐車。 

・買い物面で、夜遅くまで営業しているところがほとんどないため、他の市よりも不便。 

・自動販売機やコンビニの数をもっと増やして欲しい。 

・子供たちの遊べる施設（ゲームセンターetc.）があるといい。 

・妊娠されている方に不便なく赤ちゃん用品のショップなど作ってほしい。 

・ファミレスやファーストフードのお店を作ってほしい。（何時間も移動して食べに行くの

が不便すぎ）。 

・家賃髙すぎ。 

本当に街が汚い（ゴミの散乱、鳥のフン）、街の入り口にゴミ処理場があるのもおかしい。

マナーが悪い。飲食店の価格が高い。ゴルフ練習場、バッティングセンターがない。 

学力が低い。TV のチャンネルが少ない。ローソンがない。除雪が汚い。 
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意見・提案 

・最初に根室市行を聞いた時、かなりがっかりでした。ただ普段の生活だけ見るとスーパー

が近く魚類が鮮度良くお魚教室もあり、楽しんでいます 

・しかし病院となると、釧路市へ通院、市立病院の混雑は何とかしてほしい。 

・幼稚園等の補助費が低いので園費も高い。 

・公園があるが、ウォーキングコースや室内遊び場がほしい。 

・ふるさと納税のしおりと昆布で税収アップは無理。せっかく魚貝類があるのだからサンマ

や加工品等考えるべき。資金がないなら税収アップを考えて。 

・出産できる病院。大学進学できる教育レベル、医療保険の負担が大きいなら、気軽にでき

る運動施設をつくり、健康促進を図るなど。 

・秋はとてもすがすがしく気持ちの良い地域だと思う。 

・また鮭が獲れなくなると、根室市はもっと小さくなると思う。せめて、土産にオランダせ

んべい以外の気の利いた保存の効くものが欲しい。 

・ロシア料理講習会に参加した。材料費を集めてもいいのでは？もっと他にお金を出すべき。 

マナーの悪さにはびっくり。歩道駐車、車庫代わりにしている。道路に唾を吐く、放尿。車

いすマーク専用への駐車。飲食店での喫煙。タクシー内も同様。 

まだまだあるが、書いていて嫌になる。 

医療も買い物も交通も不便だか、その前に資質が問われる。 

・転勤してきて家族のみの生活、頼る身内も知人もいない。一人の子が入院すると２４時間

付添が必要となり、他の兄弟を見てもらう人を探さなければならない。もちろん親が体調

崩しても気力で頑張るしかない。出産施設もサポートする環境もなく不安でいっぱい。 

・子どもにとっても、遊びに行ける祖父母の家がないため公園に行くが、風が強い日や雨や

吹雪では遊びに行ける場所がなく、階下の住人に迷惑にならないよう、走らせないように

しながらストレスいっぱいの休日となる。休みの日、屋内で思い切り遊べる施設があれば

いい。無理なら学校の体育館を開放してくれたらと思う。 

・冬の除雪が十分でないため、子どもたちが歩道を歩けずに危険。歩道の除雪を強く願う 

・地元の人、商店を大切にしているせいなのか、他の市町に比べて町づくりが遅れている気

がする。もっと大型ショッピングセンターや企業進出を行い、若い人が地元に残ってくれ

るようにしていかないと過疎化がすすんでいく一方なのではと感じる。 

・ルートインや東横インといった年間を通して宿泊費が安定しているホテルの進出、交通の

便の改善を行い観光客を呼び込む工夫をするべきだと思う。せっかく広大な自然に新鮮な

食材があるのにもったいない。メーカーさんも、ホテル代が高いとの理由で泊まらなかっ

たり、根室市へ来るのも諦めることが多い。これでは町にお金が落ちていかないと思う。 

・市全体が閉鎖的、根室市在住の人たちが自分の街に対して否定的。 

・一人一人は悪いイメージの人はいない。 

・漁業頼みではなく他の産業についても積極的に考えるべき。 

・根室市役所の給与高くないですか？ 

・たまに社会主義国に感じるときがある。 

・温泉、娯楽がない、交通の便が悪いなど無いものづくしだが、それを逆手にとって、新し

い住民の意見を取り入れられるようになれば良い。でないと、何かを求めて移住してきて

も、定住はしないと思う。他人の意見を素直に受け入れられるようになってほしい。 

医療機関の充実（医師の確保）、若者の雇用の場の創出が喫緊の課題であると思う。 

・家賃が安いにもかかわらず、物価（日用品、水道料金、ガソリン etc.）が高い。 

・道路の整備が十分でない（住宅地）。 

・除雪の対応が悪い。 

・衛生管理が整っていなく、未だにトイレが水洗になっていない住宅が近隣にある。 

・とにかくさびれた街に見えるのがとても残念。 

・今話題のふるさと納税を充実させたらよいと思う。 

根室市職員の対応は最低。もちろん一部の職員だとは思うが、今まで北海道、本州の色々な

町に住んできたが根室市職員が一番悪い。 

・転勤で来た。都会にない自然環境の中、子育てできることをうれしく思っている。 

・役所の方をはじめ皆さん優しくにこやかで気持ちよく過ごしている。 

・医療面では専門の病院が少なく、不便を感じている。 

・教育面でも、これから先の高校や大学のことを考えると住み続けることはないと思う。 

・小学校のクラブ活動は充実していてとても良い。 
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意見・提案 

・イベントが多く、若い人達も多く参加しているように思える。しかしコミュニティが完成

されてしまっているように感じ、転入者が入る隙間が無い。 

・水道代（特に下水道代）が高い。 

・交通の便が悪い。 

・医療機関が充実していない。地元の人が地元の医療機関を信用しておらず、管外での受診

を勧められる。 

移住者への支援をもっと積極的にやってほしい。 

・道東でも根室市の景色は独特なものがあると思う。住民は「何もない」と皆さん言う。夕

日は素晴らしく野鳥も多い。山がなく、高い木があまりないなど、当初は外国へ来たかの

ような気分だった。それを存分にアピールできていないと思う。 

・しかし、観光ツアーのようなものも少なく、数年住んで私も何もないと思うようになって

しまった。 

・旅行者が滞在できる魅力ある施設もあるといい（旅行者は皆素通り）。岬ももっと楽しい

雰囲気に（地元の人も足を運ぶような）。「北海道の端だ！」という所をもっとアピール

できないものか。 

・領土問題は確かに大事だが、それが前面に出過ぎている。 

・住んでいて最も困るのは病院。市立病院の医師の質が悪すぎる。看護師・スタッフも愛想

がない。医師は医師としてというより、人としてどうかと思うような態度で、患者の立場

に立った物言いができないものか。何度も嫌な思いをした。（医師の確保は難しいという

のが現実かもしれないが）せめて地元採用のスタッフ、看護師の雰囲気が良くなれば、も

う少し変わるのにと思う。 

・小売店、商店等接客態度が悪すぎる。引っ越してきたばかりのころはどこに行っても不快

になることの連続だった。また来たいと思わせるものも、観光客確保には大切な要素だと

思うが、あれではリピーターにはならない。個人で接すると優しいのになぜか。 

＊良かったこと…食べ物が美味しい（魚貝類）、自然豊か、夏は涼しく過ごしやすい。冬雪

が少ない、思っていたほど生活に不自由がない。 

＊残念に思うこと 

・交通の便が悪い。 

・子育て環境が悪い（協力者のいない共働き夫婦などは子どもが風邪をひいたときなど頼る

場所がない）。 

・教育レベルが低い（高校２校（もうすぐ１校）からの選択しかなく、競争することがほと

んどないため全体的に学力レベルが下がってしまう。また一部の学力の高い生徒は札幌の

高校に進学するなど人材の流出につながり、優秀な人材が残らない。さらに大学等もない

ため家庭教師などもほとんどいないことから、学校教育＋αを得ることができない。 

・賃貸住宅の選択肢が少なく、家賃が高い。（空き家物件が少なく一部の業者がほとんど独

占しているため価格競争もなく借り手にとっては負担が重くなってしまう。） 

・根室市は空き家が多いとよく聞くが、市の HP も空き家バンクが機能していない。行政か

らも積極的に行動をおこすべき。 

・個人的意見だが、移住者促進や老人福祉に力を入れるよりも、まず先に若者の流出を防ぐ

べき（子供も産めない、仕事もない、あっても給料が安いなど、現在の根室市は多くの若

者にとって住みづらい場所となっている）。 

・良かったこと…買い物が便利、北方領土についての意識向上。海産物が新鮮でおいしい。

物価が安い。自然が豊か。ねむろわんぱくチャレンジで子供の教育活動に熱心。 

・残念に思うこと…（自然のことなので仕方ないが）強風で洗濯物干し台が倒れること。フ

ァミリーレストランがほとんどないこと。古い建物が多い気がして町が寂れているように

感じる。 

・町づくりについて…子供が遊べる屋内施設や温泉施設があるといい。 

子供が産める病院、医師を確保してほしい。 

・地域柄はとても住みやすいと思う。 

・教育にかける予算が少ない。根室管内の他町にくらべ家庭負担の多さと学校環境の設備不

足を感じる。子供たちがより良い環境で学習できるような町づくりを期待します。 

・街並みの花壇がいつも整備されていて素晴らしい。 

・透明のごみ袋を配布して頂けるのもうれしいサービス。 

・今後より良い町になることを望んでいます。 
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意見・提案 

・食品物価が安く、幹線道路付近に商店が密集しているので「日用品」についての環境は良

いと思う。 

新鮮な生鮮品も安価で購入しやすく、食についてはどの町にも負けないと思う。 

・しかし「市」としては最悪と感じる。物件に見合わない高額な賃貸住宅の家賃や病院の体

制、公共交通機関の不便さはもちろん、何よりも気になるのは「違法改造車両の放置」「住

宅街付近の 24時間自動洗車」などによる問題。 

幹線道路は夜間ほとんど車も通らず、警察も機能していないと感じる。 

飲酒運転取り締まりはあまりされておらず、暴走族の取り締まりもしていない。 

24 時間セルフ給油ができ、広い洗車場で洗車しつつたむろできる環境は、市として関係

機関に働きかけをしつつ市内業者にも要請していく必要があるかと思う。 

・聞いていたより非常に住みやすい町だと思うが、その良さが近隣の市町村にも伝わってい

ないことが残念。 

その要因の一つが宿泊場所の問題と観光の目玉がないことだと思う。 

・市内中心部に道の駅を設置し、車中泊旅行者を「スワン」ではなく、市内に呼び込びこみ、

道の駅に入浴施設と根室マルシェ（食堂、特産物販売所）を立ち上げることを提案します。

夏のライダー対策として、簡易宿泊所を備えてもいいと思う。 

・冬が厳しい最果ての地のイメージが強かったが、住むと天国のような土地だった。 

・積雪も驚くほどでなく、幹線道路の除雪もしっかりしている。 

・自然の恵みはもちろん、根室十景など根室市の何処を見ても風光明媚、季節を問わず何度

訪れて飽きない。 

・また、お祭りやイベントの多さとそれを盛り上げる都会にはない地元の人たちの熱意にい

つも感動している。 

＊改善が必要と思うこと 

・自然探訪時、周辺に標識がなく迷うことが多々あった。長期滞在など個人の観光客を呼び

込むならこういう所に力をいえるべきだと思うが、最近は要所に標識が立つようになり、

喜んでいる。来客を案内する春国岱の木道の早期復旧を望んでいる。 

・知人が来道した際のホテルの対応にはがっかり。来客には誠意をもって対応してほしい。 

＊子育て支援について 

・僻地保育所は冬季は閉鎖され、一昨年まで父兄の要望で、臨時保育が行われていた。酪農

や共働きの親が大半で、子どもを保育所に預けられないと大変。子どもを育てる親が一番

望むことに手を貸さない行政に不満がいっぱいです。 

・子育て支援をします、応援しますという、謳い文句だけでなく、現場の声を聞いて協力し

ていただきたい。 

＊将来の不安 

・車を運転できなくなった時、医療機関や買い物に行きたいときにはどうすれは良いのか。

バスの便がない地域には送迎バスを運行できないか。 

週何回かでもあれば、運行に合わせて病院の予約をとったり、買い物の予定をたてたりで

きるので助かると思う。ますます高齢者がふえてくるのですから対策が必要と思う。 

・介護に関しても保険料は支払っているのに、いざ利用という段になると、町から外れてい

るという理由で本来の支援が受けられないのが現状だ。 

・この町に住んでいることにどれだけ満足しているかを知ってもらうことが、若い世代を増

やし、この気候風土に惹かれて移住したいと考える人たちの判断に影響を与えるものと考

える。 

・根室市にずっと住み続けるために、ひいては子供の数が増え、道外からの移住者が増える

ために少しでも参考にして頂ければ幸甚です。 

・医療体制は確かに不便さを感じることもあるが、それは札幌圏以外の道内何処に住んでも

あまり変わらないのではないかと思う。 

・根室市に暮らすまでは多少不安だったが、夏は涼しく過ごしやすく、食べ物（魚貝類）が

新鮮でおいしいのが最高にうれしい。 

・サークル活動を通じて知り合った方たちは皆親切で優しく、根室市の生活は楽しい。 

・年 4回開催される成人学校や定期的に開催される「お魚教室」など気軽に習い事ができる

のも良いところだと思う。 
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意見・提案 

小学生の子を持つ母で、学童保育を利用している。残業も多く子供を迎えに行くのが遅くな

ることが多々ありますが、もう少し利用時間を拡大して頂けないでしょうか？現在は平日

12：00～17:20 までとなっていますが、18:00 までに延ばしてもらいたいです。もっと欲を

言えば夏休み、冬休みの利用時間を 8:00～18：00にしてもらいたい。 

このままでは根室市で働きたくても満足に働くことができません。親・子供が安心できる環

境づくりをお願いしたい。 

全体的に遅れているような気がする。 

①四島返還に頼りすぎ観光に力を入れなかったため、現在に至っていると思う。 

②医療体制の悪さ、医師不足にも関わらず病院建設はどうでしょうか。 

③水産関係企業や漁協が多く（根室、歯舞、花咲、落石。その他）名前を聞いても実感がな

い。羅臼町、その他の地域のように付加価値をつけ地域ブランド化していたら、もっと根

室市は発展していたと思う。漁業のまち根室市は、漁業の悪化とともに（流網）停滞して

いくと思う。 

④もっと観光に力を入れ、漁業に頼らなくても生き残れる根室市になってほしいと思う。素

晴らしい景色はたくさんあるので根室という町を売り込んで欲しい。例えば町のキャッチ

フレーズを付け「陸の孤島 根室」など、インパクトのある話題性が必要だと思う。ます

ます人口減少とともに住みづらい根室市になっていくような気がする。将来が見えなくな

ると、若者たちはますます都会へと移住してしまうと思う。 

・仕事終わりに買物しようと思っても、開いている店がなくコンビニしか行くところがない。 

・土日に遊べる場所がなく、中標津町や釧路市に行ってしまうので根室市に落ちるお金が少

ない→根室市経済が良くならないという悪循環になっていると思う。 

・サケマス漁が危機的状態になっているピンチをチャンスに変えられるような新しいアイデ

アが必要だと思う。お祭りなどは毎回素晴らしいし、大規模に市を挙げてやっているので

良いと思う。 

・根室市がもっと発展し良い町になることを期待している。 

・他の街で見られない魚がスーパーで安く売られているのはとても魅力的。 

・夫の実家の札幌までの距離がとても遠いことが、仕方ないとはいえ残念。 

・医療機関の充実を望む。市立病院のみで待ち時間が長い。根室市で分娩できない等、もし

もの時に不安です。 

・親切な人が多く、住みやすい。 

・根室市の病院で出産できないのが残念。子供が欲しくても根室市で入院、出産ができない

ことであきらめる人もいると思う（釧路市は遠くて妊婦にはとても負担がかかる、誰もが

健康な妊婦ではない）。早く根室市で出産できるように願っている。 

・市立根室病院の待ち時間があまりにも長すぎる。予約時間からも 2 時間ほど待たされる。

働いている人の接客態度も気になる。 

・安心して通える病院を作ってほしい。 

・物価が安く特に海の幸が美味しい。 

・一番残念なのは医療体制があまり整っているとはいえないこと。出産もだが、いざという

時に釧路市まで行かなくては安心できないのは定住するには大きな不安材料。 

・安心して子供を産み、子育てできるまち。 

・若者にとって魅力のあるまち。 

・漁業と酪農だけに頼らない企業誘致。 

・イベント等での集客。 

・産婦人科で分娩を扱ってほしい。 

・一次産業への就業者を増やすための宣伝、観光地の開発、人口を増やす努力をもっとして

ほしい。 

・子供の医療費は所得に関わらず中学生まで無料にして欲しい。 

・税収を増やし福祉を充実させるには、人口増加しかない。もっと努力してください。 

・転勤で来たが特に不便なことはない。 

・子育て支援はとても良いと思う。知人がいない土地で子供を通しいろいろな方と接するこ

とができ、親も子も助かっている。 

・室内で遊べる施設が増えればいいと思う。 

 


